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Con el Café Rosa y el Encendido Rosa, Gómez Palacio se une a lucha contra el
Cáncer de Mama

Con buenos
resultados

regresan los
tenistas. Jóvenes

del Club
Campestre

estuvieron en el
Torneo Grado 3

de Torreón. 

Esteban reactiva las Caravanas de la Salud tras dos años de ausencia. El gobernador dio el
banderazo de salida de las unidades médica móvil que visitarán 19 municipios de difícil acceso. 
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Elisa Haro Ruiz, secretaría de Turismo en el estado, señaló que se cerrará fuerte
el 2022, con 13 eventos que permitirán atraer un número importante de turistas,

entre ellos un festival cultural en La Laguna. 
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Listos para proteger de las lluvias a las familias: alcalde. Activan
operativo para prevenir efectos del huracán Orlene. 
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Instalan la Comisión de
Desarrollo Social en el
Ayuntamiento

DURANGO, DGO.
Regidores de Durango cerraron filas

para disminuir la pobreza y
acordaron coadyuvar con las
acciones y programas del gobierno
del presidente Toño Ochoa, tras

quedar instalada la Comisión de
Desarrollo Social del Ayuntamiento. 

El regidor Manuel de la Peña de la
Parra, presidente de la Comisión,
consideró necesario realizar mesas
de trabajo con dependencias
municipales para conocer sus
propuestas.

En su participación, Jorge Israel
Herrera Castro, director municipal de
Desarrollo Social, informó que las
obras y acciones están enfocadas a

mejorar la vida de las familias, para
que cuenten con electricidad, agua,
drenaje y pavimentación.

Se trabaja en un diagnóstico de las
necesidades de la población para
ofrecer programas y acciones que las
resuelvan, apuntó.

Gabriela Vázquez Chacón, Fátima
González Huízar y Alfredo Varela,
todos regidores, señalaron la
necesidad de atender zonas de alta
marginación, además de avanzar en
la municipalización de colonias y
fraccionamientos.

Las direcciones municipales de
Obras Públicas, AMD, Servicios
Públicos y Vivienda son algunas de
las que serán convocadas por esta
Comisión para que compartan sus
planes de trabajo para sumar
esfuerzos por Durango.

Toño Ochoa combate
a la pobreza

Chulo e iluminado
va quedando
Durango: JAO

DURANGO, DGO.
“Iniciamos la ampliación de la

red de alumbrado público en la
zona rural para que nuestra casa,
Durango, sea más segura”, afirmó
el presidente Toño Ochoa en el
poblado José María Pino Suárez,
donde instaló 19 luminarias.

Además, dijo, se mejorará el
alumbrado en otros poblados
como Felipe Ángeles, Ignacio
López Rayón, Navacoyán, Carlos
Real y Banderas del Águila.

“Tendremos comunidades más
seguras para la tranquilidad de
nuestras familias”, expresó.

Vecinos del lugar destacaron
que en poco tiempo Toño Ochoa
ha dado respuesta inmediata y
contundente, comparado a otros
gobiernos.

“Nuestro pueblo no sólo será
más bonito, también más seguro”,
dijo la señora María Montelongo.

En Pino Suárez, se rehabilitó de
igual manera el área recreativa
para el bienestar y la recreación
de las familias, informó Omar
Carrasco, director de Servicios
Públicos.

• Activan operativo
para prevenir efectos
del huracán Orlene

DURANGO, DGO.
Para proteger a las familias de las

lluvias fueron activados operativos,
monitoreos y disposición de
albergues en la ciudad ante la

aproximación del huracán Orlene,
aseguró el presidente Toño Ochoa.

Desde el domingo, dijo, todas las
corporaciones municipales
comenzaron a actuar, en especial en
zonas de riesgo, tras una reunión
emergente por la seguridad de los
duranguenses.

Además, este lunes se instaló la
Comisión de Protección Civil del

Ayuntamiento; junto con el Consejo
que sesionará para responder de
forma adecuada.

Toño Ochoa invitó a la ciudadanía a
llamar al 911 ante cualquier
emergencia. “Estamos trabajando sin
descanso para proteger a los
duranguenses”. 

Aunque el huracán bajó a categoría
1 y podría convertirse en tormenta

tropical, no detendremos el
monitoreo de presas y los recorridos,
aseguró por su parte el director
municipal de Protección Civil
Gustavo Paredes. 

Actualmente se realizan recorridos
en la presa del Hielo, El Pueblito y
otros sitios donde ya se colocaron
costaleras y se mantiene la limpieza
de rejillas y canales.

Listos para proteger de las
lluvias a las familias: alcalde 
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En coordinación entre
los tres órdenes de
gobierno, se
mantienen recorridos y
monitoreo en zonas de
riesgo para la
seguridad de los
ciudadanos

DURANGO, DGO.
Las lluvias continúan con el paso

del huracán Orlene, por lo que,
corporaciones de prevención y
seguridad del estado trabajan desde
el pasado domingo, tras el llamado
del gobernador Esteban Villegas
Villarreal para mantener a los
duranguenses informados de
manera oportuna y tomar medidas
necesarias para la seguridad de
todos.

El mandatario estatal detalló que
hay un seguimiento a las
precipitaciones pluviales en todos los
municipios, sobre todo en aquellos
con mayor riesgo como los que se
ubican en las zonas de las

Quebradas, por lo que hay una
atención en conjunto con los alcaldes
para salvaguardar a las familias.

El titular de la Coordinación Estatal
de Protección Civil, Arturo Galindo
Cabada, detalló que el personal de
esta dependencia realizó recorridos
por los municipios con mayores
precipitaciones como Canatlán y
Pueblo Nuevo. 

Hay una alerta en zonas como la
presa La Rosilla y otros cuerpos de
agua en la capital, mientras que por
otra parte, pidió a los ciudadanos a
mantengan sus patios libres de
basura o con alguna obstrucción en
los filtros de desagüe, además de
evitar tirar basura en las calles, ya
que algunas inundaciones en la vía
pública, han sido por el exceso de
residuos sólidos. 

“Estamos ahorita también
pendientes desde el Consejo Estatal
de Protección Civil, encabezado por
el Ejecutivo estatal, quien  instruyó
que todas las dependencias se
sumaran en el tema de monitoreo de
contingencia y  salir adelante con la
participación de los tres órdenes de
gobierno y la ciudadanía”, abundó. 

El titular de Protección Civil en el
Estado, dijo que se espera que las

lluvias continúen toda la noche de
este lunes en los municipios del
centro del estado y los que se
encuentran en la parte alta de la
sierra como Pueblo Nuevo, Tamazula
y San Dimas, donde las lluvias son
torrenciales; recomendó a la
población tener mucho cuidado en
los caminos, arroyos y ríos.

Estamos monitoreando también las
presas en la capital, sobre todo la
presa Peña del Águila y la Guadalupe
Victoria, con una comunicación con
la Comisión Nacional del Agua
(Conagua), para conocer lo que
pueda acumularse en la cuenca de
ambas presas y en su caso hacer lo
necesario para salvaguardar a la

población.
El llamado a la población es

mantenerse informa, con desagües y
coladeras libres de basura, así como
a usar las carreteras con cuidado;
mientras que en el tema de las clases
en escuelas, se irá informando
dependiendo de las condiciones que
prevalezcan, finalizó.

Gobierno del estado despliega
atención y vigilancia por lluvias

DURANGO, DGO.
Después de dos años de ausencia de

las Caravanas de la Salud, que son
unidades médicas que visitaban los
municipios de difícil acceso, el
gobernador Esteban Villegas reactivó
este programa prioritario para
atender la salud de las familias que
viven en zonas alejadas, al dar el
banderazo de salida de estas
unidades que tendrán un beneficio
directo para 90 mil habitantes.

Las Unidades Médicas Móviles
hacen un gran trabajo de prevención
y de atención inmediata en los
lugares donde es complejo que se
cuente con los servicios de un
hospital, por eso el mandatario
estatal hizo un reconocimiento a los
trabajadores que regresarán a 19
municipios a atender la salud de la
gente.

Informó que se dará cobertura en
cuatro jurisdicciones, para beneficiar
a 90 mil personas de tres mil 306
localidades con brigadistas que
llevarán medicamentos para brindar
servicio a pacientes, también las
vacunas anticovid y contra la
influenza; además se dotarán de
paquetes de salud a las casas, para

que cuando no estén las unidades,
cuenten con lo necesario para
atender sus enfermedades. 

La secretaria de Salud, Irasema
Kondo Padilla, reiteró que la atención
médica llegará a todos los rincones
del estado y se seguirá trabajando en
coordinación para brindar cuidados
de calidad a quienes más lo
necesitan, por lo que agradeció al
gobernador su compromiso de
trabajar a favor del sector salud. 

El coordinador del Programa de
Fortalecimiento a la Atención
Médica, Federico Michaca Herrera,
destacó que el reto es acercar los
servicios de salud a las poblaciones
más marginadas, como una
estrategia de gran visión en beneficio
de la sociedad.

Externó un agradecimiento al
gobernador Esteban Villegas por la
reactivación de la operatividad de las
caravanas, porque desde el primer
minuto de su gobierno mostró
sensibilidad por el tema de la salud,
y sobre todo, a este tan importante
programa que atiende a la población
más vulnerable y que a 18 días de
inicio de su gestión, nos acompaña
dando el banderazo de salida, agregó
Michaca Herrera.

Esteban reactiva las
Caravanas de la Salud
tras dos años de ausencia
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Fundamental la
inclusión de los
jóvenes en acciones
de gobierno

Fomentan diputados
crecimiento del Instituto de
la Juventud

DURANGO, DGO.
La inclusión de los jóvenes en la vida pública

es fundamental para garantizar una
verdadera diversidad democrática, afirmó la
diputada Ofelia Rentería Delgadillo al
presentar la iniciativa de reformas para
fomentar el crecimiento del Instituto de la
Juventud a través de la capacitación
permanente de su personal, con el objetivo de
que lograr una mejora constante en la
atención que ofrece.

“Es necesaria la creación de una estructura
que aporte cada vez más beneficios a la
sociedad duranguense, pues se necesita

personal capacitado y con experiencia”,
consideró al realizar la ampliación de la
propuesta legislativa.

Lo anterior, dijo, permitirá crear
mecanismos para que los jóvenes reciban a
través de servidores públicos, atención,
orientación e información respecto a sus
derechos en todas las instituciones públicas
del estado.

“Existen muchos beneficios que pueden
recibir los jóvenes e incluso derechos que
desconocen, por lo que con el nuevo gobierno
es oportuno contar con personal que conozca
las funciones y atribuciones del Instituto, con
la finalidad de que este brinde una mejor

atención”, resaltó Rentería Delgadillo.
Destacó que las instituciones

gubernamentales deben buscar formas de
atraer a los jóvenes para que puedan
orientarlos en sus actividades dentro de la
vida pública, sobre todo sensibilizarlos y
generar conciencia del uso de sus derechos,
así como en el cumplimiento de sus
obligaciones.

“Es deber de nosotros como legisladores
asegurar su acceso al conocimiento y
orientación en sus derechos, los cuales se
encuentran protegidos en todos los marcos
normativos aplicables”, expresó la
representante popular.

DURANGO, DGO.
Con la finalidad de conservar y promover el

patrimonio e identidad cultural de Durango,
la diputada Rosa María Triana Martínez,
presentó la iniciativa para declarar “Año 2023:
Centenario de la muerte de Francisco Villa” al
ser uno de los personales de la Revolución
Mexicana.

De esta manera, la leyenda deberá
insertarse en la documentación oficial
empleada por los poderes Ejecutivo,
Legislativo y Judicial, así como por cada uno
de los 39 municipios y los organismos
autónomos y descentralizados de la entidad.

Al hacer uso de la tribuna, la legisladora
recordó que el próximo año se cumple el
primer centenario de la muerte de Francisco
Villa, por lo que la propuesta legislativa
apuesta a la identidad duranguense y de
todos los mexicanos.

“La valoración, análisis y difusión de la
historia de Durango y nuestro país, resulta
relevante para la formación de la conciencia
y la identidad nacional y local”, puntualizó a
nombre del Grupo Parlamentario del PRI.

Agregó, que el conocimiento y comprensión
de los acontecimientos y personas
protagónicas del pasado, permiten evaluar el
desarrollo público a lo largo del tiempo, y en

el caso particular de Francisco Villa, conduce
a la concepción equilibrada, justa y valorativa
de uno de los personajes cruciales en la lucha
revolucionaria, cuya figura ha trascendido al
conocimiento mundial.

“El centenario de este importante momento
histórico de México nos obliga a instrumentar
acciones que ayuden a seguir recordando y
valorando al “Centauro del Norte” como uno
de los personajes históricos más importantes
de nuestro país, además de impulsar con ello
la comprensión profunda del presente y
futuro de Durango y del país, a través de la
revisión de nuestra historia”, concluyó Triana
Martínez.

Proponen que  2023 sea el “Año del
Centenario de la muerte de Francisco Villa”

Es uno de los
personajes
cruciales en la
lucha
revolucionaria



Niegan que
inspectores
municipales
soliciten
dinero a
comerciantes

Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.
Ubaldo Salazar, director de

Inspección Municipal, informó que el
cuerpo de inspectores no solicitan
ninguna cantidad de dinero a los
comerciantes para dejarlos trabajar
sin ser molestados.

Indicó que a los comerciantes que
son sorprendidos sin tener sus
papeles en regla se les exhorta a
tramitar su permiso para trabajar sin
problemas.

De comprobarse que alguno de
estos servidores públicos está
solicitando dinero, se enviaría el caso
a las instancias correspondientes,
como Contraloría Municipal.

Por otra parte, señaló que en el
último trienio del año llegan a la
entidad comerciantes foráneos con el
objetivo de vender mercancía de
temporada, aunque se da preferencia
a los locales.

Indicó que los comerciantes
foráneos están obligados a hacer los
trámites correspondientes tales
como permisos.

Explicó que son los miembros de la
Comisión de Actividades Económicas
quienes dan o rechazan un permiso.

Finalmente, apuntó que ya se
iniciaron las reuniones para definir la
organización de la romería del 12 de
diciembre.
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

La directora de los Servicios de
Salud en Durango, Blanca Estela Luna
Gualito indica una modificación en
los lineamientos covid en la entidad
donde podría desaparecer el uso
obligatorio del cubrebocas.

La servidora de salud, señaló que es
un tema que se va a analizar, toda
vez que se están registrando tres o
cuatro casos diarios de Covid-19 y no
hay defunciones desde hace
semanas.

Para ello se deberá llevar a cabo una
reunión donde se analice el tema a
profundidad, pero hasta ahora se ha
pensado en hacer que el cubrebocas
sea una decisión personal, es decir,
que no se marque como obligatorio,
pero sí definir algunos lugares que
son más propensos y donde debería

llevarse.
Detalló que afortunadamente los

contagios de Covid-19 van bajando,
incluso de una semana
epidemiológica a otra, teniendo en
promedio de tres a cuatro diarios y
sin defunciones, ya que por esta
causa de las últimas muertes se
registraron en julio.

Además, recalcó que la ocupación
hospitalaria a causa del Covid-19,
está en ceros.

VACUNACIÓN
Luna Gualito informó que las

vacunas para la población de cinco a
11 años ya llegaron al estado, a razón
de 129 mil, con lo que alcanzará para
vacunar vacunar en los 14
municipios pendientes, así como la
segunda dosis en Durango, Gómez
Palacio y Lerdo. No se tiene una fecha
precisa pero será a partir de la
próxima semana.

Adiós al cubrebocas obligatorio 



LOCAL6 MARTES 04 DE OCTUBRE DEL 2022
WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM 

En octubre el Primer
Encuentro de
Estudiantes de
Filosofía UJED-UAZ

DURANGO, DGO.
La Universidad Juárez del Estado de

Durango, por medio de la
licenciatura en Filosofía
perteneciente al Instituto de Ciencias
Sociales, junto con el área de Filosofía
de la maestría en Ciencias y
Humanidades, convocan al público
interesado en participar en el
“Primer Encuentro de Estudiantes de
Filosofía UJED-UAZ”, que se realizará
el día 28 de octubre de presente año.

Al dar a conocer lo anterior, el
director del Instituto de Ciencias
Sociales de la UJED, Jonathan García
Campos, mencionó que el encuentro,
que se desarrollará en el marco de la
Segunda Semana Académica-Cultural
de la licenciatura en Filosofía, tendrá
como sede el auditorio de la Facultad
de Economía, Contaduría y
Administración y su objetivo es
establecer un espacio para el dialogo
filosófico, la crítica constructiva y
respetuosa entre estudiantes de
licenciatura y posgrado de la
Universidad Juárez y la Universidad
Autónoma de Zacatecas.

“Podrá participar cualquier
estudante de licenciatura en Filosofía
o posgrado en áreas afines adscrito a
la UJED y a la UAZ. La recepción de
ponencias estará abierta a partir de
la publicación de la convocatoria y
hasta el día 7 de octubre de 2022. Las
ponencias recibidas se dividirán en
cuatro mesas temáticas: Historia de
la Filosofía; Filosofía contemporánea;
Estética, ética y política;
Epistemología, Filosofía de la ciencia,
Ciencias cognitivas”, comentó el
director y agregó que los interesados
pueden revisar la convocatoria en la
página del Instituto, que se
encuentra en la dirección
www.ics.ujed.mx.

Mencionó que los participantes
podrán presentar su ponencia de
manera presencial en la ciudad de
Durango, o de manera virtual
mediante plataforma Zoom; en
ambos casos, el ponente contará con
20 minutos para su participación. 

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El gobernador del estado, Esteban

Villegas Villarreal indicó que habrá
una reestructuración general
recorte de nómina, dadas las
condiciones de algunas áreas como
la SEED, donde menos de 10
funcionarios de alto nivel ganaban
hasta ocho millones de pesos por
concepto de compensaciones,
mientras tanto el gobierno
continúa sin dinero y no han
llegado los 300 millones de pesos
de la federación.

En entrevista reveló que había
quien ganaba 120 mil pesos en el
sueldo y tenía una compensación
de 180 mil pesos, pero eso se acabó,
ya fueron suspendidas estas
partidas en todo gobierno.

El mandatario señaló que será
necesario hacer un rediseño,
incluso de los tabuladores, porque
hay quienes ganan más y quienes
ganan menos y también se
contempla en la reducción de
nómina.

Hay tantas incongruencias como
el hecho de que en la Secretaría de

Salud existen más administrativos
que personal médico y de
enfermería, en la Secretaría de
Seguridad Pública también existe
un mayor número de
administrativos que policías.

FALTAN 2 MMDP PARA FIN DE
AÑO

El gobierno de Durango requiere
cuando menos dos mil millones de
pesos para el pago de aguinaldos y
prestaciones de fin de año y
desafortunadamente en este
momento aún no se tiene nada; el
gobierno federal no ha enviado los
300 millones de pesos que
prometió, añadió el Ejecutivo.

Sin embargo, también pidió a los
trabajadores no estresarse,
"ustedes tranquilos y yo nervioso",
refrendó al decir que, está
trabajando y que en ello radican
sus múltiples visitas a la Ciudad de
México.

Dijo que ya hay mesas de trabajo
con el Congreso del Estado, para
acomodar los presupuestos en
vísperas a tener una ley de ingresos
y egresos más adecuada en el 2023.

Durango sigue sin dinero
"ustedes tranquilos y yo
nervioso": EVV

DURANGO, DGO.
La Dimensión de Nueva

Evangelización y Catequesis de la
Arquidiócesis de Durango (DINEC),
se encuentra desarrollando
reuniones de formación para
catequistas a nivel de Decanato.
Esto con el fin de continuar con la
formación espiritual y evangélica
de los y las catequistas

pertenecientes a esta Iglesia Local,
mediante la exposición de temas
que imparten los mismos
catequistas y también por parte de
algunos Sacerdotes expertos en los
diferentes temas de catequesis. En
oración constante por cada una de
las Catequistas para que el Espíritu
Santo les siga acompañando e
iluminando en este camino de
formación en la fe. 

Catequistas, en
constante preparación 

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El tema de la inflación no se va a

frenar por un decreto presidencial,
se tiene que trabajar en aumentar la
producción y en aliviar la cadena de
suministros que en este momento
continúa quebrantada, explicó la
presidenta del Consejo Coordinador
Empresarial (CCE), Magdalena
Gaucín Morales.

La dirigente empresarial recordó
que prácticamente todo México y
sus sectores dejaron de producir por
dos años debido a la pandemia del
Covid-19, incluidos con otros
fenómenos como la guerra de Rusia
y Ucrania, así como aspectos
globales que han causado que la
cadena de suministro se encuentre
quebrantada.

Por consiguiente, la producción en
términos generales tiene una baja y
se requiere de una verdadera
estrategia de fondo para fortalecer
y reparar esas debilidades que
mantienen los sectores.

Ya se había tenido una estrategia
similar desde el gobierno federal

controlando algunos productos y
sus precios, sin embargo, en
términos generales no fue de gran
beneficio como se cree que tampoco
será la que recientemente anunció.

En esta circunstancia, Gaucín
Morales auguró que el último
trimestre del 2022 será muy
complicado, "se había pensado que
llegar a ocho puntos porcentuales

de inflación era el tope, pero
desafortunadamente se ha visto que
gradualmente se ha ido elevando,
por lo que no se descarta que al
término del año sea mucho mayor".

No será por decreto que
se frene la inflación



DURANGO, DGO.
En un sencillo acto, celebrado en la

sede estatal, Arturo Yáñez Cuéllar y
José Antonio Morales Guzmán,
presidentes estatal y municipal del
PRI, entregaron certificados de
preparatoria a 20 estudiantes que
concluyeron satisfactoriamente sus
estudios dentro de este exitoso
programa emprendido desde el año
2019, a través de la coordinación de
la institución educativa Aulatec.

El dirigente estatal priista
manifestó sentir mucha satisfacción
al entregar estos certificados
validados por las autoridades
educativas, porque representa la
cristalización del esfuerzo y
dedicación, lo cual es motivo de
mucho orgullo para el PRI.

Indicó que la Preparatoria Popular
es una iniciativa de la CNOP nacional,

llegando a Durango en 2019, con
carácter de piloto, convirtiéndose el
PRI de Durango en pionero de este
programa en el país, gracias al
impulso que le dio el propio Toño
Morales cuando era dirigente de la
CNOP municipal.

Yáñez Cuéllar afirmó que esta
modalidad de bachillerato llega ya a
600 graduados durante estos cuatro
años, es, dijo, una nueva generación
que el PRI impulsa con el propósito
de que trasciendan en la vida familiar
y social del estado.

Además, indicó que los resultados
logrados a estas alturas es una de las
razones de ser del partido, que tiene
en este nuevo tiempo que vive la
entidad, mantiene su cercanía con la
gente para conocer y resolver sus
necesidades.

Hoy, el PRI con este programa
educativo, abre las oportunidades

para que los duranguenses que no
han podido concluir su bachillerato,
y si así lo desean cursen estos
estudios y continúen la vida
profesional. 

La Prepa Popular es un programa
exitoso en Durango, porque permite
a personas mayores de 18 años,
personas adultas y de la tercera edad,
concluir sus estudios de bachillerato.

“Es así como el partido cumple con
su función social de facilitar la
educación, máxime con este
programa exitoso que tiene entre sus
graduados a jóvenes, adultos y
personas de la tercera edad, lo cual
no llena de mucha satisfacción
porque cuando menos la mitad
continúa sus estudios profesionales”,
señaló. 

Estos resultados nos impulsan a
continuar trabajando por el bien de
los duranguenses; en darles la

oportunidad de que continúen sus
estudios y progresen, este es el PRI
que la gente quería que regresara a
gobernar con Esteban Villegas, para
dar más y mejores resultados, en
todos los ámbitos. 

Por su parte, el regidor José Antonio
Morales agradeció al dirigente
estatal del PRI todo el apoyo para que
hoy sea posible entregar una
generación más de graduados de la

preparatoria popular, impulsada
desde el PRI municipal.

Agradeció el apoyo brindado por la
secretaria general del comité
municipal Yolanda Pacheco y la
coordinadora Sandra Andrade, para
poder llevar a buen puerto esta
empresa que permite que
duranguenses alcancen sus sueños y
tengan mejores oportunidades de
vida. 
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*Faltan 15 mdp para
terminarlo

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
Luego de un recorrido realizado por

el mandatario estatal, Esteban
Villegas Villarreal en el puente
Francisco Villa, señaló que se
trabajará a marchas forzadas y el
reto es que para el 5 de diciembre
pueda tenerse funcionando en la
totalidad, aunque en este momento
todavía faltarían alrededor de 15
millones de pesos para terminarlo.

Villegas Villarreal recordó que este
domingo fue abierto ya el carril sur
con una obra de calidad y segura, a

decir por lo que se estuvo analizando
en la obra.

Indicó que al otro carril todavía le
falta un importante trabajo para
poder ponerse en funcionamiento y
se esperaría que estuviera listo para
antes de las fiestas decembrinas, es
decir, alrededor del día 5 del último
mes del año.

Comentó que se han tenido
acuerdos con las empresas
involucradas en la construcción de
este puente y hay diferencias en
cuanto al monto que se debe, pero la
Secretaría de Comunicaciones y
Obras Públicas habla de 15 millones
de pesos y lo que se ha dicho es que
se va a terminar con ese recurso, se

va a poner en funcionamiento y
luego se aterrizan los temas
administrativos.

También ya se habló con las dos
empresas que están trabajando en la
parte de abajo, para que hagan

limpieza y comiencen con el trazo de
vuelta y salida del mercado Francisco
Villa.

Se prentende 

Para diciembre, funcionando en su
totalidad el puente Francisco Villa

Por Monserrat García
DURANGO, DGO.
Se busca que el mayor número de

escuelas de la entidad se sumen al
programa “La Escuela es Nuestra",
por ello la Asociación Estatal de
Padres de Familia emitirá una
petición para la Secretaría de
Educación Pública (SEP) y la
Secretaría de Educación en el
Estado (SEED), den a conocer la
situación de escuelas ubicadas en
la ciudad, apuntó el presidente
Miguel Ángel Villanueva Ruano.

El estado de las escuelas en
Durango se puede catalogar como
regular, pero se debe esperar a que
pasen las lluvias para conocer las
afectaciones que causen, que se
sumarán a las que ya existen.

“Los padres de familia y directivos
deben reportar de inmediato algún
desperfecto y así tomar medias en
el momento”, indicó.

En lo que se refiere al estado de
las escuelas y las posibles
afectaciones que podría traer el
adeudo que tiene el gobierno, dijo
que las autoridades deben actuar
con inteligencia en el tema de
manejo de recursos, para rescatar
lo que no se hizo siempre viendo
hacia el presente.

"Con tristeza vemos que en la
escuela primaria Elena Centeno,
existan cuarteaduras en salones, se
reportó a tiempo y no se reparó, el
problema ha aumentado, también
en la escuela Plutarco, ubicada por
el Cerro de Mercado, se gotea y no

se dio solución”, argumentó.
Explicó que con el poco o mucho

recurso que obtenga en estado, se
debe corregir la problemática que
se vive al interior de las
instituciones, ya que de ello
depende la seguridad de miles de
menores que estudian el nivel
básico.

El programa “La Escuela es
Nuestra” está dirigido a zonas
marginadas, dejando fuera a la
capital y sus alrededores, sin
embargo, existen necesidades
básicas en todas las escuelas,
sobretodo en el tema de red
hidráulica.

Por ello, los comités de padres de
familia están listos para realizar
acciones en pro de las instituciones,
pues al final de cuentas el recurso
que se otorga es en beneficio de las
niñas y niños.

“Existen necesidades en todas las
escuelas, ya sean rurales o de la
ciudad, la asociación de padres de
familia siempre sugiere que al
obtener el recurso del programa se
contrate a un especialista para
garantizar la seguridad de los
alumnos, es decir, un ingeniero civil
o arquitecto, para que las obras sea
garantizadas y no costosas”,
señaló.

Actualmente es mínimo el
número de aulas construidas de
madera y lámina y los padres de
familia están atentos para atender
dichos salones y no poner en riesgo
a los menores.

Buscan sumar planteles al programa
“La Escuela es Nuestra”

PRI entrega nueva generación de egresados de la Prepa Popular

DURANGO, DGO.
El respaldo de la rectoría ha sido

fundamental para el impulso de
proyectos que se han emprendido en
diferentes áreas, como en lo académico;
la matrícula tuvo un repunte este
semestre, luego de que por la pandemia
había descendido; el programa de
licenciatura en Biología se encuentra
acreditado por un organismo externo, en
posgrado dos maestrías y un doctorado
están insertos en el Programa Nacional
de Posgrados de Calidad, “esto no lo
hubiéramos logrado sin el apoyo del
rector Rubén Solís Ríos”, expresó el
director de la Facultad de Ciencias
Biológicas Jorge Sáenz Mata tras entregar
su cuarto informe de actividades.

El directivo gomezpalatino se reunió
con el guía universitario en la Sala de
Rectores para reconocer el valioso apoyo
que le ha brindado a la Facultad para
ofertar programas de licenciatura y
posgrado de calidad, así como para
entregarle una réplica del documento
que contiene los logros obtenidos
durante el cuarto año consecutivo como

director de la unidad académica ubicada
en el campus Gómez Palacio.

Además, Sáenz Mata resaltó que a
partir del segundo semestre de 2021 se
retomó la movilidad estudiantil con
estancias de alumnos en La Paz, Baja
California Sur, donde aún se encuentran
dos jóvenes con el apoyo de los padres de
familia. En el área de posgrado también
alumnos de maestría viajaron a Morelia,
Michoacán y al estado de Tamaulipas.
Esta actividad estaba paralizada a causa
de la pandemia, pero afortunadamente
ya se reactivó, “… esto se debe a la
atinada decisión del rector de regresar a
clases presenciales…”, destacó.

Sáenz Mata acudió acompañado de
miembros del cuerpo directivo de la
Facultad en esta administración 2018-
2024, como son Miguel Garza, secretario
académico; Jorge Castro, secretario
administrativo y Juan Carlos Herrera
Salazar, jefe de la División de Estudios de
Posgrado e Investigación. Cada uno de
ellos informó al rector Solís Ríos sobre
resultados obtenidos con el esfuerzo y
compromiso universitario que les
caracteriza para lograr que la Facultad

sea una de las mejores en su área.
Por su parte, el guía universitario

enfatizó el cumplimiento de lo
establecido en la Ley Orgánica de la UJED,
en el sentido de la rendición de cuentas
de los directores de las unidades
académicas que conforman la máxima
casa de estudios en el estado, en este
caso la Facultad de Ciencias Biológicas y
aceptó que el incremento de la matrícula
en la Universidad es un asunto que está
pendiente, “ya que cuando se pide apoyo
extraordinario en la Secretaría de
Educación Pública nos muestran una
gráfica que explica que en Durango
existe la segunda universidad más cara
por estudiante”, dijo.

“Me parece que, si nos lo proponemos,
con trabajo e imaginación podemos
incrementarla en toda la Universidad,
esto nos ayudaría mucho en la gestión de
recursos a nivel federal. También hay un
alto índice de jóvenes rechazados que
quieren estudiar, sobre todo en las áreas
de salud; luego, existe la limitante de
que, si se abren más grupos, hay que
contratar más maestros, pero faltaría el
recurso”, explicó el rector.

Director de la FCB entregó el cuarto informe de actividades



Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
La industria restaurantera sufrió un

embate este fin de semana, ya que
no alcanzó la venta suficiente para
lograr un punto de equilibrio, las
ventas fueron del 60 por ciento.

Así lo dio a conocer en entrevista el
presidente de la Cámara Nacional de
la Industria Restaurantera y
Alimentos Condimentados (Canirac),

Miguel Camacho Herrera, al hacer el
ya habitual corte de caja de la
industria gastronómica cada
semana.

Manifestó que de manera
tradicional septiembre es un mes con
ventas o muy específicas, pero se
espera que para este mes pueden
comenzar los repuntes a través de
estrategias turísticas que se están
trabajando.
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
Este lunes arrancó la grabación

del cortometraje “Nuestras raíces:
Ejército y Fuerza Aérea
Mexicanos”, donde se muestra al
personal militar en cercanía con la
sociedad de Durango. 

La Décima Zona Militar informó
que Durango es sede de uno de los
centros de adiestramiento de
Fuerzas Especiales, quienes a
través de un recorrido por su
territorio, reconocerán sus
tradiciones, cultura, riquezas
naturales y el valor de su gente,
culminando con un campamento
nocturno en la Zona del Silencio,
para contemplar la vista de la vía
láctea y la bóveda celeste.

Será del 3 al 7 de octubre del
presente año, se encontrará el
personal de la Dirección General de
Comunicación Social de la

Secretaría de la Defensa Nacional,
en las diferentes locaciones
ubicadas en esta entidad tales
como: Zona del Silencio, Mapimí,
Nombre de Dios, Durango Capital,
culminando las grabaciones en el
Centro de Adiestramiento de
Fuerzas Especiales especializados
en operaciones en montaña
adscritos a la III Región Militar. 

Este cortometraje podrá ser visto
en la página oficial de la Sedena así
como en todas sus plataformas;
asimismo, forma parte de una serie
de cortometrajes de otros estados
de la República como Jalisco,
Chihuahua, Hidalgo, Michoacán,
Tlaxcala, Estado de México, entre
otros. 

Es así, como la Secretaría de la
Defensa Nacional contribuye a
fomentar la cultura en la sociedad
duranguense y el sentido de
pertenencia en su Ejército
Mexicano.

Inicia filmación de
“Nuestras raíces: Ejército y
Fuerza Aérea Mexicanos”

Reportan bajas de los
restaurantes

Era muy necesario
para brindar movilidad
y disminuir las
afectaciones a vecinos
y comerciantes,
coincidieron

DURANGO, DGO.
Los duranguenses reconocieron el

compromiso y el esfuerzo del
gobernador Esteban Villegas por la
apertura del carril sur del puente
Francisco Villa, lo que ayudó a
disminuir ya el tráfico vehicular y las
afectaciones al comercio. 

Este domingo, el mandatario
estatal, abrió de manera oficial y sin
protocolo, esta obra que mantiene
una tardanza de dos años en su
construcción, por lo que, al

supervisar su estructura, giró
instrucciones para que iniciara la
circulación de vehículos.

Al respecto, el regidor Antonio
Morales, indicó que, se debe
reconocer el esfuerzo que hace el
gobernador Esteban Villegas, ya que
en un acto de madurez y modestia,
tomó la decisión de abrir el carril sur
del puente Francisco Villa, todo esto
en acuerdo con los constructores.

"Yo resaltaría que, sin temas de
protocolos o eventos ostentosos, y
sumado siempre con la ciudadanía y
la movilidad, se abre esta parte del
puente y debe de reconocerse",
expresó.

Reiteró que, desde el cabildo
capitalino, se estarán sumando y
coadyuvando en los trabajos y
esfuerzos por brindar una mejor
atención a los ciudadanos, ya que al
haber sido este uno de los grandes

pendientes que dejo el gobierno
anterior y que lastimó mucho a toda
la sociedad, es sumamente
importante el poder trabajar unidos.

Por su parte, la señora Gabriela
Herrera, vecina de la zona, agradeció
esta acción del gobernador, ya que
por mucho tiempo el tráfico que
generó la obra les causó muchas
afectaciones, tanto a los residentes
como a los comerciantes, "desde que
entró el señor Esteban Villegas, se ve
mucho movimiento y esperemos que
así continúe".

En este mismo sentido, los señores
Ramón Vázquez y Jesús Ibarra
quienes diariamente se utilizan esta
vialidad, ya que son choferes del
transporte público, agradecieron el
que se haya dado respuesta y
solución, ya que generaron pérdidas
económicas durante el tiempo que
estuvo detenida la obra.

Reconocen ciudadanos a EVV por liberar
circulación del puente y sin inauguración



9LA LAGUNAMARTES 04 DE OCTUBRE DEL 2022 9WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM

Capacitan a
enlaces sobre
declaraciones
patrimoniales

GÓMEZ PALACIO, DGO.
Con el objetivo de cumplir con la

ley, la Contraloría Municipal de
Gómez Palacio convocó a una
reunión de capacitación a personal
que realizará funciones de enlace con
los funcionarios y empleados de las
diversas direcciones de la
Administración Municipal 2022-2025
y que serán responsables de
transmitirles la necesidad de cumplir
a tiempo con la presentación de sus
declaraciones patrimoniales.

Lo anterior, en el auditorio Benito
Juárez de la Presidencia Municipal,
donde se les expuso por parte de la
capacitadora que en el Artículo 32 de
la Ley General de Responsabilidades
Administrativas se establece la
obligatoriedad de que todos los
servidores públicos presenten dicha
declaración según el nivel que
ocupen en la estructura de gobierno,
municipal en este caso.

Ahí se estableció que los asistentes,
tendrán la encomienda de informar
a sus jefes y compañeros de este
tema, estableciendo que quienes
recién se integran a la función
pública deberán presentar una
declaración inicial.

Para lo antes expuesto, se les
mostró el sitio en internet
Declaración Gómez, al cual se le dará
acceso a cada servidor público
gomezpalatino mediante una
contraseña para que cumplan con
esta obligación legal, además de
hacer de su conocimiento que, en
caso de omisión, se harían
merecedores de un requerimiento y
hasta la separación del cargo.

Adicionalmente, se aclaró que
quienes ya venían trabajando en la
administración municipal no tienen
obligación de hacer una declaración
inicial, debiendo esperar a hace la
modificación anual en el mes de
mayo próximo.

GÓMEZ PALACIO, DGO.
La brigada de bacheo se sumó en apoyo a la

Dirección de Servicios Públicos en labores de
limpieza del municipio, siguiendo las
instrucciones de la alcaldesa Leticia Herrera Ale
acerca de de que todas las direcciones deben de
trabajar de manera coordinada para agilizar el
trabajo y tener mejores resultados a la
brevedad.

Las brigadas asignadas para el trabajo de
bacheo por parte de la Dirección de Obras
Públicas, tuvieron que frenar sus labores en
dicha encomienda debido a la lluvia que se
registró este lunes 3 de septiembre, misma que
humedeció la carpeta asfáltica impidiendo las
acciones de mantenimiento.

No obstante, siguiendo las indicaciones de la
presidenta Leticia Herrera Are, estos elementos
se sumaron a la fila de brigadistas de limpieza

de la Dirección de Servicios Públicos, para
atender al municipio y no dejar a un lado las
necesidades del municipio por alguna
contingencia.

En dicha conjunción, se ha atendido hasta el
momento la zona centro de la ciudad,
realizando trabajos de limpieza, además de
operar en las inmediaciones de la plaza de la
iglesia de la colonia Solidaridad y en la plaza
ubicada en la calle Rayón esquina con
Constitución, en la colonia Francisco Zarco, con
trabajos de desmalezado y retiro de escombro.

Por parte de la Dirección de Obras Públicas se
reitera a las personas que necesitan realizar un
reporte, que pueden marcar al conmutador de
la Presidencia Municipal y ser canalizados al
área correspondiente, o bien, pueden mandar
un mensaje a sus páginas oficiales y solicitar
apoyo.

Ante temporal lluvioso, personal de bacheo se suma a labores de limpieza

GÓMEZ PALACIO, DGO.
Con la participación de un vasto

número de directores de diferentes
corporaciones policiales de la
comarca lagunera y un manifiesto
compromiso de proveer seguridad a
la ciudadanía con absoluto respeto
a los derechos humanos y énfasis en
la prevención, la presidenta
municipal de Gómez Palacio, Leticia
Herrera Ale, puso en marcha la
Capacitación de Fuerzas Policiales
Especiales.

En una ceremonia formal que
contó con la presencia de la
diputada federal, Gina Campuzano;
el coordinador general de Gabinete,
Ernesto Herrera Reza; el
subsecretario de Gobierno en la

Laguna de Durango, Raúl Meraz; y
el director de Seguridad Pública y
Protección Ciudadana, Iván Torres,
además de los integrantes del
Cabildo de Gómez Palacio, fue
presentado el Grupo Operativo de
Reacción Inmediata, a cargo de
Sergio Elías Carreón, agentes que
conforman al grueso del grupo que
tomará la citada capacitación a
impartirse por parte del comisario
inspector Guillermo Pablo Vasallo,
ex jefe del Departamento de Fuerzas
Especiales de la Policía de la ciudad
de Buenos Aires, Argentina.

En su mensaje a los presentes, la
Presidenta Municipal se pronunció
por hacer valer y preservar el orden,
defendiendo el interés de los

gomezpalatinos a fin de mantener
su confianza “poco a poco, mitigar
el miedo de los ciudadanos a salir a
las calles”.

A los agentes, en particular, les
pidió que la gente vea en ellos el
rostro humano de policías que
apoyan y están para servir a la
ciudadanía, para concluir
diciéndoles, “vamos a transformar
nuestra realidad, habiendo
seguridad, ustedes saben que hay
paz, hay tranquilidad, hay progreso,
hay bienestar, hay oportunidades,
hay crecimiento; no habiendo
seguridad, todo se acaba” y
concluyó afirmando que se va con
todo por la seguridad de los
gomezpalatinos y con este tipo de

acciones y trabajando siempre en
coordinación conjunta con todas las
dependencias de seguridad “no
tengo la menor de que Gómez
Palacio siempre será una ciudad con
estrella”.

Por su parte, Guillermo Pablo
Vasallo, responsable de la
capacitación a 22 agentes del GORI,
a la que se suman elementos de las
policías de Matamoros, de Lerdo, de
Torreón, de la Policía estatal y de la
Policía Investigadora de Delitos,
reconoció a Leticia Herrera por su
decisión de impulsar la formación
profesional de los policías y le
manifestó que es un ejemplo a
seguir para autoridades de toda
América Latina.

Leticia Herrera da arranque a Capacitación
de Fuerzas Policiales Especiales
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*Fue abierta la
circulación del cuerpo
sur del puente vehicular
*Toño Ochoa comenzó
a solucionar
necesidades
*Director de la FCB
entregó al rector Solís
Ríos el cuarto informe
de actividades
*Proponen que  2023

sea el “Año del Centenario de la muerte de
Francisco Villa”
*Ya son muchos los escándalos en las
escuelas primarias de abuso sexual
*Citas de Polvaderas
*En Registro Civil
*La Preguntilla
Sin descanso, se continúa con el trabajo para

dar respuesta a los duranguenses- Este
domingo fue abierta la circulación del cuerpo
sur del puente vehicular "Francisco Villa", por
el gobernador Esteban Villegas Villarreal, sin
eventos protocolarios y dando respuesta a una
de las principales demandas de los
duranguenses.

El gobernador Esteban Villegas reiteró que,
aunque las finanzas del Estado no son las
mejores, estarán trabajando poco a poco y de
la mano con los ciudadanos, invitando a los

ambientalista para generar un diseño bonito
que rescate las áreas verdes del puente y que
la zona oriente siga contando con un pulmón
importante de oxígeno.

XXXXX
Toño Ochoa comenzó a solucionar

necesidades que por más de 35 años habían
sufrido los vecinos de la colonia Luz y
Esperanza, porque “vemos la realidad y la
vamos a cambiar para un mejor Durango”
apuntó.

“Juntos vamos a salir adelante”, exclamó
Toño Ochoa al comenzar a escuchar y resolver
las peticiones de la señora Carmen y Karla en
atención médica para sus hijos. Ahí mismo
visitó a un adulto mayor de 104 años para
entregarle un concentrador de oxígeno.
“Nunca un presidente había llegado para
resolver los problemas”, dijo la hija del señor,
María Barraza.

XXXXX
El respaldo de la rectoría ha sido fundamental

para el impulso de proyectos que se han
emprendido en diferentes áreas, como en lo
académico; la matrícula tuvo un repunte este
semestre, luego de que por la pandemia había
descendido; el programa de  licenciatura en
Biología se encuentra acreditado por un
organismo externo, en posgrado dos maestrías
y un doctorado están insertos en el Programa

Nacional de Posgrados de Calidad, “esto no lo
hubiéramos logrado sin el apoyo del rector
Rubén Solís Ríos”, expresó el director de la
Facultad de Ciencias Biológicas Jorge Sáenz
Mata tras entregar su cuarto informe de
actividades.

Por su parte, el guía universitario enfatizó el
cumplimiento de lo establecido en la Ley
Orgánica de la UJED, en el sentido de la
rendición de cuentas de los directores de las
unidades académicas que conforman la
máxima casa de estudios en el estado, en este
caso la Facultad de Ciencias Biológicas y aceptó
que el incremento de la matrícula en la
Universidad es un asunto que está pendiente,
“… ya que cuando se pide apoyo
extraordinario en la Secretaría de Educación
Pública nos muestran una gráfica que explica
que en Durango existe la segunda universidad
más cara por estudiante”, dijo.

XXXXX
Con la finalidad de conservar y promover el

patrimonio e identidad cultural de Durango, la
diputada Rosa María Triana Martínez, presentó
la iniciativa para declarar “Año 2023:
Centenario de la muerte de Francisco Villa” al
ser uno de los personales de la Revolución
Mexicana.

Al hacer uso de la tribuna, la legisladora
recordó que el próximo año se cumple el
primer centenario de la muerte de Francisco
Villa, por lo que la propuesta legislativa
apuesta a la identidad duranguense y de todos
los mexicanos.

“La valoración, análisis y difusión de la

historia de Durango y nuestro país, resulta
relevante para la formación de la conciencia y
la identidad nacional y local”, puntualizó a
nombre del Grupo Parlamentario del PRI.

XXXXX
Ya son muchos los escándalos en las escuelas

primarias de abuso sexual de conserjes,
intendentes, profesores de música y docentes.
¿Con que reparan el daño el enfermo mental
de oficio profesor que abuso de una niña de 11
años cuyo remordimiento y cargo de
conciencia la llevó a suicidarse? Las
autoridades educativas deben tener protocolos
más severos, y que estos lleguen a los
directores e inspectores para que no solamente
sean acusados y juzgados por las autoridades
del fuero común, sino que sean suspendidos de
por vida para dar clases en los planteles
educativos sean oficiales o particulares.

XXXXX
Citas de Polvaderas: El mejor regalo que un

padre puede darle a su hijo es el regalo de sí
mismo: su tiempo.

XXXXX
En el Registro Civil: “¿Es usted casado?”. –“Si,

señor”. –“¿Con prole?”. –“No señor con Lupe”.
–“Prole quiere decir hijos”. –“Ah, sí, tengo un
prolo y una prola”.

XXXXX
La Preguntilla: ¿Cuál es el significado de este

conocido refrán ranchero? “Para uno que
madruga hay otro que no se duerme” 

Comentarios e información:
pascual_alvarado@yahoo.com.mx 

Por Alejandra Alvarado
Fernández.
COMARCA LAGUNERA.- 
Ante la entrada del huracán

Orlene al territorio mexicano que
deja un temporal lluvioso en la
entidad, la Coordinación de
Protección Civil (CEPC) del gobierno
del Estado de Durango emitió una
serie de recomendaciones para la
ciudadanía, informó Daniel Ríos
Reyna, de la Coordinación Estatal
de Protección Civil en La Laguna.

Debido a que Orlene tocó tierra
como categoría 1 a 5 kilómetros de
la Isla del Bosque, en Esquinapa,
Sinaloa; y sus bandas nubosas
provocan lluvias sobre Durango, la
CEPC exhortó a los duranguenses a
tomar precauciones.

Destacó que, por instrucciones
del coordinador Estatal de
Protección Civil, Arturo Galindo
Cabada, se mantiene comunicación
continua con las corporaciones
municipales de Protección Civil en
La Laguna para atender cualquier
situación derivada por el mal
tiempo.

Se hizo un llamado para que,
durante las tormentas eléctricas se
eviten lugares altos como cerros o
montañas, además de alejarse de
postes eléctricos y antenas. Es
importante no refugiarse bajo los
árboles y evitar permanecer en

espacios abiertos grandes, lo
anterior con la finalidad de
protegerse de los rayos.

Mencionó, que prevenir es vivir,
por lo que se recomienda evitar
inundaciones y encharcamientos,
manteniendo las aceras limpias y
libres de basura; ya que el 50 por
ciento de los encharcamientos son
causados por la basura que no se
deposita su lugar, provocando que
hojas, ramas y basura obstruyan el
libre paso del agua.

Otra de las recomendaciones
emitidas es que, al conducir no se
realicen movimientos bruscos ya
que agua reduce la adherencia de
los neumáticos; sujetar el volante
con ambas manos; utilizar el
cinturón de seguridad; activar el
limpia parabrisas; conservar los
vidrios limpios y desempañados;
mantener una distancia prudente
entre los vehículos; manejar a baja
velocidad y con las luces
encendidas.

Finalmente, Daniel Ríos Reyna
comentó que se da un seguimiento
puntual al desarrollo de Orlene y
sus bandas nubosas, a través de la
información que emite la Comisión
Nacional del Agua y a través del
Atlas Estatal de Riesgos; así como
el monitoreo de cuerpos de agua y
arroyos en la zona.

CEPC emite
recomendaciones por
temporal lluvioso

GÓMEZ PALACIO, DGO.- 
Presente en el acto de arranque a la

Capacitación de Fuerzas Policiales
Especiales y presentación del Grupo
Operativo de Reacción Inmediata de
Gómez Palacio, la diputada federal,
Gina Campuzano González, hizo un
reconocimiento a los logros de la
presidenta Leticia Herrera Ale en
apenas poco más de un mes.

En una ceremonia en que se
estableció un sólido compromiso de
parte de la primera autoridad en este
municipio para proveer seguridad a
la ciudadanía con absoluto respeto a
los derechos humanos y énfasis en la
prevención, la legisladora federal
deseó éxito al grupo que tomará la
citada capacitación a cargo del

comisario inspector Guillermo Pablo
Vasallo, ex jefe del Departamento de
Fuerzas Especiales de la Policía de la
ciudad de Buenos Aires, Argentina.

En especial elogió el
pronunciamiento de la Presidenta
Municipal por hacer valer y preservar
el orden, defendiendo el interés de
los gomezpalatinos a fin de
mantener su confianza “poco a poco,
mitigar el miedo de los ciudadanos a
salir a las calles”.

Por lo anterior, la integrante de la
Cámara Baja del Congreso de la
Unión manifestó su interés por
seguir de cerca el arranque de la
actual Administración Municipal
que, aunque enfrenta dificultades, ya
ofrece resultados tangibles de la
mano de la alcaldesa Leticia Herrera,

tanto en respuesta a situaciones
contingentes por las lluvias y el
desfogue de aguas del río Nazas,
como en lo que respecta a la oferta
de mejores servicios públicos,
cambio de la imagen de Gómez
Palacio e impulso a la conformación
de una policía más profesional al
servicio de la gente.

Por lo anterior, la diputada Gina
Campuzano refrendó a su amiga,
Leticia Herrera, su total disposición a
apoyarle en las necesidades de
gestión de apoyos y recursos en el
ámbito federal y se sumó a lo dicho
por parte del asesor en seguridad,
Guillermo Pablo Vasallo, responsable
de la capacitación quien le perfiló
como un ejemplo a seguir para
autoridades de toda América Latina.

Reconoce diputada Gina Campuzano
avances y logros del gobierno
encabezado por Leticia Herrera 



Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

Una mujer de 28 años de edad, de
nombre Daniela Citlali García
Segovia, originaria de la colonia San
Isidro, de Tlahualilo, Dgo., murió al
derrapar en su moto, presentando

como causa de muerte traumatismo
cerrado de tórax y abdomen.

El accidente se suscitó el domingo,
a las 08:15 horas, cuando Daniela
circulaba a bordo de una motocicleta
de la marca Itálika, color negro con
gris, por el tramo que conduce de la

localidad Villa Gregorio García, de
Gómez Palacio, hacia Tlahualilo, y a
la altura del kilómetro 70 perdió el
control de la unidad para luego
derrapar, provocándose las lesiones
antes descritas que le cortaron la
vida de forma inmediata.
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Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

Ante el riesgo latente en diversas
regiones del estado de Durango, de
que la población pueda sufrir daños
en su integridad y su patrimonio por
las intensas lluvias pronosticadas a
causa del huracán Orlene, el
gobernador Esteban Villegas
Villarreal, giró instrucciones para
que todas las dependencias de
seguridad y protección civil
implementen acciones preventivas y
estén atentas en el apoyo inmediato
a la ciudadanía.

Por su parte, el secretario de
Seguridad Pública, Óscar Galván
Villarreal, tras la encomienda del
gobernador, instruyó a su vez a todo

el personal de la Policía Estatal a
implementar el Plan de Reacción
ante Contingencia Naturales
(RECON) para trabajar en
coordinación con autoridades de
Protección Civil, al darse a conocer la
información de la Comisión Nacional
del Agua en el sentido de la llegada
de intensas lluvias a Durango tras
tocar tierra el huracán en el estado
de Sinaloa.

La instrucción es que en todo
momento se tenga una
comunicación y colaboración
estrecha con la Coordinación Estatal
de Protección Civil, para que en caso
de ser necesario evacuaciones,
traslados a albergues, limpieza de
viviendas, recuperación de espacios

públicos, entre otras necesidades de
la población, se brinde de manera
inmediata el apoyo, agregó el
secretario de Seguridad.

Los agentes de la Policía Estatal
están capacitados para dar atención
a personas afectadas por desastres
naturales, trabajando siempre de

manera coordinada con autoridades
de seguridad y protección civil
estatal y municipal, así como con la
Guardia Nacional y Ejército
Mexicano.

Por último, Galván Villarreal aclaró
que estas acciones de prevención y
apoyo ante contingencias naturales

estarán activas no sólo en esta
temporada de lluvias que inicia, sino
que permanecerán durante toda la
temporada invernal que se acerca,
exhortando a la sociedad a que ante
cualquier adversidad se comunique
de inmediato al número de
emergencias 911.

Activo el Plan
Recon en esta
temporada 

Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

El lunes 3 de octubre, a las 11:20
horas, en un domicilio del
fraccionamiento Jardines de
Durango se registró la explosión de
un boiler de gas.

De acuerdo al reporte de la

Dirección Municipal de Protección
Civil (DMPC), se atendió el reporte
debido a una fuga de gas en un
boiler, por lo que al acumularse
provocó la explosión.

Al escuchar el estallido, los
habitantes salieron de la casa, para
dar parte a los cuerpos de auxilio.

No se reportan personas
lesionadas.

Explota boiler casa de
Jardines de Durango 

Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

Policías municipales arrestaron a
Leonel de Jesús, de 21 años de edad,

quien fue acusado de sustraer del
interior de un domicilio un gato
hidráulico, una cruceta y una
freidora, objetos que le fueron
asegurados al momento de su
detención.

El presunto ladrón fue arrestado en
las calles Cima Dorada entre Urales y
Balcanes, del fraccionamiento Cima;
luego fue puesto a disposición de la
Fiscalía General del Estado, para que
responda por sus actos.

Arrestan a presunto ladrón de casa habitación 

Fallece mujer al derrapar en su moto 
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* Se hacen limpieza de
rejillas en vialidades

Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

La Dirección Municipal de
Protección Civil (DMPC), se mantiene

en alerta máxima ante cualquier
situación que se pueda presentar a
causa de las intensas lluvias
provocadas por el huracán Orlene.

La dependencia realiza recorridos
de prevención en la presa del Hielo,
predio San Juan, colonia La Virgen, 5
de Mayo, Lázaro Cárdenas, El
Pueblito, entre otros lugares

detectados como zona de
inundación.

Por otra parte, el personal de la
dirección hace limpieza de rejillas en
vialidades, exhortando a la
ciudadanía a no tirar basura en la
calle, a limpiar azoteas y a utilizar el
911 como único número de
emergencia.

En alerta la DMPC
por intensas lluvias 

Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

En la semana comprendida del 26
de septiembre al 2 de octubre del
presente año, la Dirección
Municipal de Seguridad Pública
realizó 146 remisiones por faltas
administrativas, con un total de
171 detenciones; siendo 25
personas puestas a disposición del
Ministerio Público, cuatro por robo
a comercio y tres por robo a casa
habitación, una por robo de
vehículo y una por robo a
transeúnte.

Respecto a la Policía Vial se
registraron 151 accidentes,

quedando solucionados en el lugar
122. Se realizaron mil 219
infracciones, de las cuales 79 de
ellas fueron por utilizar el teléfono
celular al conducir.

Dentro del operativo antialcohol
se realizaron 60 infracciones por
conducir en estado de ebriedad,
por primer grado 16 y 44 de
segundo grado, la mayoría de los
vehículos fueron entregados a los
familiares sin necesidad de
retenerlos.

Se brindaron 101 auxilios, fueron
efectivos 92 en cuanto a violencia
familiar y dos de violencia contra
la mujer.

En una semana arrestan a 171 personas  

Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

Laura Cecilia, de 24 años de edad,
fue detenida por agentes de
Seguridad Pública, cuando
caminaba por la vía pública
cargando una pantalla de
televisión de aproximadamente 55
pulgadas marca Samsung, de la
cual no pudo acreditar su
procedencia.

La presunta ladrona fue arrestada
en las calles Yucatán entre Juan de
La Barrera y San Luis Potosí, de
colonia  Jardines de Cancún, luego

fue turnada a la Fiscalía General del
Estado, donde se determinará su
situación jurídica del presunto
delito de robo que se le imputa.

Sorprendida con pantalla ajena 

Hallan cadáver
con golpe en la
cabeza 

Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

Rodolfo Delgado Quiñones, de 57
años de edad, vecino de la localidad
Agustín Melgar, de Nazas, Dgo., fue
localizado sin vida al lado de un
puente con un golpe en la cabeza.

Fue a las 11:30 horas de este
domingo, cuando en el tramo
carretero que conduce de Velardeña
hacia Nazas, a la altura del poblado
Agustín Melgar, se encontró el
cuerpo sin vida del hoy occiso.

El cadáver fue trasladado a la
Vicefiscalía Región Laguna para la
práctica de la necropsia de ley,
misma que arrojó como causa de
muerte traumatismo de cráneo
consecutivo a una caída.

Se incendia
casa en la
colonia San
Martín 

Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

La tarde del domingo, a las 16:45,
se registró un incendio en una casa
habitación ubicada en la calle
Violeta 310, de la colonia San Martín
de esta ciudad capital.

Al lugar acudieron elementos de la
Dirección Municipal de Protección
Civil, quienes lograron controlar la
situación, sin embargo, el fuego ya
había consumido tres sofás camas,
un ropero,  un sillón, una mesa,

puerta, buró y accesorios así como
enjarre  y vidrios de una ventana. 

En este siniestro no se reportaron
personas heridas ni intoxicadas.

Por el momento, se desconocen las
causas que provocaron el incendio.  
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AGENCIAS 
CIUDAD DE MÉXICO

La empresa estatal mexicana
Comisión Federal de Electricidad
(CFE) perdió el año pasado un caso
de arbitraje internacional contra la
canadiense ATCO Ltd y tuvo que
pagar una indemnización de unos
85 millones de dólares, según tres
personas familiarizadas con el
asunto.

Si bien se trata de un gasoducto
cuya construcción fue contratada
por el gobierno anterior, el caso
muestra el tipo de compensación
que México podría tener que pagar
en disputas en las que el actual
Gobierno está envuelto por
polémicas medidas para reforzar el
control estatal del mercado
energético.

La Corte de Arbitraje
Internacional de Londres dictó el
laudo a favor de ATCO ACOx.TO en
octubre de 2021, dijeron las
fuentes. Una vez añadidos los
honorarios legales y los intereses,
la suma ascendió a unos 100
millones de dólares, que la CFE
pagó a ATCO en diciembre,
añadieron.

ATCO no podía hacer comentarios
porque sus relaciones contractuales
con la CFE son confidenciales, dijo
un portavoz de la empresa, y
añadió que seguía comprometida
con la búsqueda de soluciones
energéticas eficientes y de bajas
emisiones en México. El tribunal
declinó hacer comentarios y la CFE
no respondió a solicitudes de
comentarios.

La firma persiguió el arbitraje
porque después de que el
presidente Andrés Manuel López
Obrador asumió el poder en 2018,
la CFE canceló un contrato firmado
con la firma canadiense en la
administración pasada para
construir un gasoducto cerca de la
ciudad central Tula con el
argumento de que la obra estaba
incompleta, dijeron las fuentes.

ATCO ya había construido la
mayor parte del gasoducto Ramal
Tula, de 17 kilómetros, que debía
abastecer a una central eléctrica.
Pero la empresa dijo que no podía

terminar el tramo final debido a la
resistencia de las comunidades
locales, por lo que invocó fuerza
mayor.

La empresa canadiense
argumentó que México no había
hecho lo suficiente para permitirle
completar el gasoducto y el
tribunal le dio la razón, dijeron las
fuentes. El proyecto había sido
estimado inicialmente por México
como una inversión de 66 millones
de dólares cuando se adjudicó en
2014.

López Obrador ha modificado la
ley para reforzar la posición de la
CFE y de la petrolera estatal Pemex
a expensas de otros operadores
independientes, argumentando que
los gobiernos anteriores sesgaron
el mercado a favor del capital
privado.

Aun así, en julio, la oficina de la
Representante Comercial de
Estados Unidos solicitó pláticas de
resolución de disputas con México
sobre miles de millones de dólares
en inversiones energéticas,
argumentando que las políticas de
López Obrador violaban el acuerdo
comercial de América del Norte
(TMEC).

Canadá se sumó rápidamente a la
queja de Estados Unidos, que
funcionarios están trabajando para
resolver.

La CFE dijo en su informe anual
del 2021 que se enfrentaba a 21
casos de arbitraje internacional y
que había aumentado
considerablemente sus reservas
para litigios y demandas.

Sin embargo, ha habido señales
de que México está encontrando
formas de superar algunas
disputas.

En agosto, la empresa canadiense
TC Energy dijo que había cerrado
un acuerdo con la CFE para
construir un gasoducto de 4,500
millones de dólares en el sureste de
México.

En el anuncio, TC Energy dijo que
las dos partes habían acordado
"poner fin mutuamente" al
arbitraje internacional relacionado
con otros ductos que la empresa
canadiense estaba construyendo en
México.

CFE debe pagar a Canadá 85 mdd en
caso de arbitraje, informa Reuters

La jornada de
vacunación concluirá
en marzo de 2023

AGENCIAS
CIUDAD DE MÉXICO

Ante la llegada de la temporada de
frío, este lunes arranco la Jornada
Nacional de Vacunación contra la
Influenza Estacional. La Secretaría de
Salud informó que la campaña
terminará el 31 de marzo de 2023 y
que la meta es vacunar a más de 30
millones de personas.

“El objetivo es inmunizar a las
personas mayores de 60 años, niñas
y niños de seis a 59 meses, personal

de salud, mujeres embarazadas y
quienes tienen entre cinco y 59 años
con factores de riesgo como
inmunosupresión, insuficiencia
renal, diabetes, hipertensión y
cáncer”, detalló la dependencia
federal.

El virus de la influenza se transmite
de una persona a otra a través del
contacto con gotitas de saliva
expulsadas al estornudar o toser,
agregó la Secretaría de Salud, que
llamó a vacunarse.   

Ante el cambio en la medida de
sana distancia en cada entidad, la
dependencia federal llamó a usar
cubrebocas según lo dispuesto por
cada localidad, “sobre todo cuando
se presentan síntomas respiratorios,

sana distancia, lavado frecuente de
manos con agua y jabón, o aplicación
de alcohol-gel cuantas veces sea
necesario y ventilación de espacios”.

¿Cuáles son los síntomas de la
influenza?  

• Los principales síntomas
de la influenza estacional son:

• Fiebre con escalofríos
• Tos
• Dolor de garganta
• Mucosidad nasal o nariz

tapada
• Dolores musculares
• Dolor de cabeza
• Fatiga
En esos casos, es necesario solicitar

atención médica y evitar la
automedicación.

Arranca jornada de vacunación
contra la influenza 2022-2023

Ricardo Monreal
anunció que se
lograron consensos
por lo que presentará
la propuesta con las
modificaciones a los
titulares de Segob,
Sedena y Marina a fin
de que la conozcan

AGENCIAS
CIUDAD DE MÉXICO

El presidente de la Junta de
Coordinación Política del Senado,
Ricardo Monreal, anunció que se
lograron avances en la construcción
de las modificaciones que tendrá la
reforma para que los militares
ayuden en tareas de seguridad
pública hasta el 2028 y presentará la
propuesta a los secretarios de
Gobernación, Adán Augusto López
Hernández; de Defensa Nacional,
Luis Cresencio Sandoval, y de
Marina, Rafael Ojeda, para que la
conozcan.

En entrevista, Ricardo Monreal
explicó que la tarde de este lunes, las
Comisiones Unidas de Puntos
Constitucionales y Estudios
Legislativos Segunda incluirán las
propuestas de modificación para que
el dictamen pase en sus nuevos
términos al pleno del Senado para su

discusión.
Monreal Ávila explicó que si bien se

registró un avance significativo en
los consensos, no tiene seguridad de
que todos los grupos parlamentarios
que participaron en la elaboración de
la propuesta voten en favor, porque
tienen sus propias estrategias
políticas.

Incluso informó que el Partido
Acción Nacional (PAN) se levantó de
la mesa de consensos porque no
fueron aceptadas sus propuestas,
entre ellas que el proceso legislativo
arrancara de cero; es decir, se
desechara la minuta de Cámara de
Diputados y el Senado abriera un
proceso de reforma diferente.

Ricardo Monreal detalló que los
cambios que se consensuaron están
relacionados con mayores controles
al trabajo de las fuerzas armadas; la
comparecencia semestral de los
integrantes del gabinete de

Seguridad ante la Comisión
Bicamaral de Seguridad Nacional; un
fondo económico para el
fortalecimiento de las policías
estatales y municipales, sujeto a
disposición presupuestal,
alimentado con dinero de la
Federación y las entidades
federativas, a fin de que la seguridad
civil logre superar sus deficiencias y
México esté en condiciones del
retorno de los militares a sus
cuarteles.

Monreal Ávila precisó que no se
aceptó la propuesta del PRI para que
la Comisión Interamericana de
Derechos Humanos (CIDH) supervise
a las fuerzas armadas mexicanas,
dado que ya se tendrán mecanismos
internos para hacerlo, en función del
control que tendrá el Poder
Legislativo sobre la actuación de los
militares en funciones de seguridad
pública.

Senado alcanza acuerdos
para modificar dictamen
sobre fuerzas armadas
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GÓMEZ PALACIO, DGO.

En el Mes Rosa y cerca  de
conmemorarse el Día Mundial de la
Lucha Contra el Cáncer de Mama se
reactivó el programa 'Café Rosa',
instituido por la presidenta del DIF
estatal, Marisol Rosso, con una
plática impartida por la Doctora
Susana Medrano a la que asistieron
la alcaldesa Leticia Herrera Ale;
Brenda Calderón Carrete, directora
general del DIF Gómez Palacio; y
Eduardo Díaz  Juárez, Director del
DIF Durango.

Entre otros invitados, se contó con
la presencia de la diputada federal,
Gina Campuzano, el síndico, Jaime
Aguilera; Vicente Reyes, Secretario
del Ayuntamiento; Luis Fernando
Olvera Martínez,  Jefe de la
Jurisdicción Sanitaria No. 2; María
Aide Roman Vázquez,  directora de
la Procuraduría de la Defensa de la
Mujer; Leticia Soto Soto, directora del
Instituto Municipal de la Mujer y el
titular de Salud Municipal, José
Antonio Adame de León.

Brenda Calderon comentó  que este
evento, Café Rosa, tiene como
intención la prevención y
concientización sobre el cáncer de
mama mediante pláticas expuestas
por doctores especializados, así
como la exposición de testimonios
de mujeres y hombres que han
tenido esta lucha y han logrado salir
victoriosos. 

Tal es el caso de Rocío Guadalupe
Ramírez Pacheco y Santiago de la
Fuente quienes fueron voluntarios
para dar su testimonio ante más de

un centenar de invitados e invitadas;
también se presentó un video
proyectando más testimonios de
mujeres afectadas.

La alcaldesa Leticia Herrera Ale,
felicitó y reconoció a Marisol Rosso
por reactivar este programa de
“Cafés Rosas” en los que, desde que
se implementaron, miles de mujeres
han recibido información sobre las
medidas preventivas de esta
enfermedad, y que además
fomentan la cultura de la
autoexploración; este programa ha
sido tan exitoso que ha sido
reconocido a nivel internacional.

Finalmente, Marisol Rosso de
Villegas, agradeció a las personas
que se atrevieron a compartir su
testimonio, ya que al hacerlo han
demostrado esa confianza que se
tiene con las autoridades, motivando
a crear más y mejores programas,
como lo es el Café Rosa.

Acto seguido, a unos metros del
campo de golf del Club Campestre
Lagunero, los asistentes dieron el
conteo regresivo al encendido rosa
que pintará de ese color edificios
públicos y algunos símbolos icónicos
de Gómez Palacio, así como las letras
y la estrella en lo alto del Cerro de las
Calabazas, pulsando el botón la
Alcaldesa, la Presidenta del DIF
Durango y la legisladora federal.

Con el Café Rosa y el
Encendido Rosa, Gómez
Palacio se une a lucha
contra el Cáncer de Mama



Para Valeria, por su
inteligencia y voluntad
para superar
obstáculos.

¿Usted daría fe a las palabras de un
sicario, asesino confeso, jefe de plaza
de un cártel del narcotráfico que en
cuatro declaraciones ministeriales a
lo largo de cinco años ha presentado
cuatro versiones diferentes de unos
mismos hechos y que cuando se
convirtió en testigo protegido
recordó súbitamente nombres,
seudónimos, señas particulares,
descripciones físicas, incluso de
personajes que nunca conoció?
Bueno, la fiscalía especial del caso
Ayotzinapa no sólo le cree a Gildardo
López Astudillo, apodado en
Guerreros Unidos El Cabo Gil y por la fiscalía
especial el testigo protegido Juan, sino que,
además, ha convertido el suyo en el
testimonio con base en el cual están detenidos
distintos exfuncionarios y militares.

Como me dijo la semana pasada el general
José Rodríguez Pérez cuando lo entrevisté en
la prisión militar del Campo militar 1, ahora
resulta que la palabra de un sicario confeso,
autor del crimen de los jóvenes de Ayotzinapa,
vale más que la de un general con 44 años de
servicio, con una hoja de servicio impecable y
que nunca había tenido denuncias por
corrupción o violación de derechos humanos.
Para la fiscalía especializada fue sencillo: era
la palabra de Gildardo o la del general, por
supuesto aceptaron la de El Cabo Gil.

Tuvimos acceso a las cuatro declaraciones
ministeriales de Gildardo Gómez Astudillo,
realizadas en tres diferentes momentos de
2015 y la última, ya en libertad y como testigo
protegido de la fiscalía en 2020. Las cuatro son
diferentes, incluso radicalmente, pero en la
cuarta, ya como testigo protegido, da unas
versiones y descripciones absolutamente
inverosímiles y contradictorias con sus otras
tres declaraciones. Pude ver en estas páginas
una descripción mucho más amplia de las
mismas, pero lo que más me sorprendió es
que en la primera y la tercera niega
terminantemente ser miembro de Guerreros
Unidos, pero en la segunda y en la cuarta lo
acepta ampliamente, dice que fue jefe de
plaza, pero también sólo acompañante, ni
siquiera escolta y que no operaba con el grupo
(¿usted conoce algún jefe de plaza del
narcotráfico que no “opere” para el grupo para
el que trabaja, que le pagaba, dice, dos mil
dólares semanales?). Recuerda
repentinamente, como decíamos, nombres y
apellidos de decenas de personas, incluso de
personajes que no conocía, involucra al
general Saavedra y al después general
Rodríguez Pérez porque le dijeron que se
comunicaron con un general de apellido
Saavedra y, en otro momento, a un coronel
Rodríguez (no los conoce, el testimonio es de
oídas pero los describe físicamente al detalle).
Mete con fórceps a Omar García Harfuch, sin
que venga al caso, como contacto de los
narcos con la Policía Federal, cuando está
plenamente comprobado que García Harfuch
para esas fechas ni siquiera trabajaba en

Guerrero: estaba comisionado en Nueva Italia,
Michoacán.

Denuncia a Iñaki Blanco, el fiscal del estado,
que asegura que trabajaba para El Güero
Mugres, pero para esas fechas Iñaki Blanco ya
había detenido a toda la policía municipal y a
varios sicarios que, dice El Cabo Gil, y según
esta declaración, estaban de acuerdo con él.
Asegura que hasta el 3 y 4 de octubre,
camiones, del Ejército y de sicarios, en forma
conjunta, llevaron restos de los estudiantes y
sicarios muertos al basurero de Cocula. Para
esa fecha, Iguala estaba tomada por medios,
ONG, funcionarios, policías y tropas. Un
movimiento de sicarios y camiones del
Ejército, además operando en forma conjunta
y de esa magnitud, sería inverosímil.

Me sorprende que en toda la declaración de
Gildardo López Astudillo, en la cuarta de
agosto del 2020, no haya ninguna réplica de
la fiscalía, ninguna pregunta ante todas sus
afirmaciones, no le vuelven a repreguntar
nada ni a indagar más sobre sus declaraciones,
como si ya todo estuviera preparado. Y luego
resulta que en esa declaración casi todo
termina siendo responsabilidad de un
narcotraficante llamado El Güero Mugres, un
oscuro personaje que controlaba, dice El Cabo
Gil, nada menos que el Ejército, la PGR, la
fiscalía, los ministerios públicos, la policía de
investigación y la policía fiscal. Todo ese poder
simplemente en las manos de un solo hombre
de un grupo criminal local. En su segunda
declaración, cinco años antes, en 2015, El Cabo
Gil decía que El Güero Mugres sólo era un
operador que manejaba la policía municipal,
ahora se convierte en un personaje con un
enorme poder.

La verdad, tiene lógica, porque El Güero
Mugres fue ejecutado en el 2017. Nada puede
alegar ante esas acusaciones. No hay nada
como un culpable que ya está muerto o
desaparecido (es algo así como aquel diputado
Muñoz Rocha supuestamente responsable del
asesinato de José Francisco Ruiz Massieu en
1994, que desde entonces está desparecido y
nunca más se ha vuelto a saber nada de él).
Esas declaraciones del Cabo Gil son,
simplemente, declaraciones a modo, hechas,
como él mismo reconoce, con el afán de
convertirse en testigo protegido y recuperar
la libertad. Y lo logró.

Ayer, durante la manifestación
conmemorativa del dos de
octubre, un grupito de fanáticos
ignorantes, de corte fascista,
corrieron del evento a mi amiga,
colega y colaboradora de Es la
hora de opinar, Denise Dresser.
• 
Denise es una ciudadana

comprometida que lleva
muchísimos años participando en
marchas. Que yo sepa, nunca la
habían obligado a retirarse de una.
El asunto se hizo viral. En las redes
aparecieron varios videos de
muchachos, algunos de ellos con el
rostro tapado, insultándola y
empujándola.

En uno de los videos, cuando
Dresser ya se encuentra retirándose
del Zócalo capitalino, se oye una voz
que dice “Ay, señora, por qué viene
a provocar”. Sospecho que era un
policía. No lo sé y no importa. Lo
importante es que le dio al clavo.
Denise siempre ha sido una
provocadora. Una ciudadana en todo
el sentido de la palabra,
comprometida con incitar el cambio
en asuntos fundamentales de la República.

Lo hizo durante lustros a favor de la
democratización del país. Hoy sigue en la
lucha para que se haga justicia en el caso de
los 43 estudiantes de Ayotzinapa, en contra de
la militarización del país, por la defensa de las
instituciones democráticas y a favor de los
derechos de las mujeres.

Dresser no es una profesora que sólo enseña
política en las aulas. Conmina a sus alumnos
a participar en las marchas junto a ella.

Este país sería mucho mejor si hubiera más
personas del calibre de Denise.

Cuando toma una causa, no la suelta. Ahora
la corren de una marcha. Un cretino le
recrimina haber sido “ideóloga del PRI”.
Hágame el favor. Si alguien se enfrentó al viejo
partido autoritario, y ahora combate sus
peores prácticas todavía vigentes, ha sido
Dresser. El mismo idiota la tilda de
“oportunista” y de legitimar a los gobiernos
pasados represores.

“Se te olvidan los muertos”, escupe el
fanático. ¿Qué?

Tengo el privilegio que Denise sea una de mis
colaboradoras en Es la hora de opinar en
FOROtv. Lleva más de doce años, desde que
comenzó el programa, criticando a Calderón,
Peña y López Obrador por la cantidad de
muertos que han dejado a su paso. Todavía el
miércoles pasado nos reveló que tenía en su
poder el Informe de la Comisión de la Verdad
de Ayotzinapa sin testar e, implacable como
es, tundió durísimo al Ejército por su
participación en el asesinato y desaparición de
los 43 de Ayotzinapa.

Como mera especulación, me pregunto si su
valiente postura en contra de los militares
corruptos y la militarización de López Obrador
no tiene que ver con este piquete de fascistas
que la corrieron de la marcha.

No lo sé. Pero en mis oídos retumban los
gritos de “Fuera Dresser”. “Fuera”, una de las
palabras favoritas de los fanáticos
intolerantes. Usted no puede estar aquí
porque nosotros tenemos el monopolio de lo
políticamente correcto. Otro cretino le

reclama: “Te vienes a burlar de nuestra lucha”.
¿Nuestra lucha? ¿Su lucha? “¿Mi lucha?”
¿Habrá leído este muchacho el librito que
lleva ese título?

Bien decía Amos Oz: “La semilla del
fanatismo siempre brota al adoptar una
actitud de superioridad moral que impide
llegar a un acuerdo”. “Pinche vendida”, le
gritan a Denise. “Vete a Polanco”, aflora el
clasismo. Así juzgan los puros sacerdotes
desde su atalaya.

Y, claro, no podía faltar el reclamo por
trabajar en Televisa y cobrar en esa empresa.
¿Acaso habrán visto alguna vez los programas
donde opina Denise para entender sus
posturas?

¿Por qué la odian tanto? ¿Será que no
toleran a una mujer exitosa que dice lo que
piensa sin cortapisa alguna?

“Desde el escritorio bien comoditos”, escupe
otro idiota. Pues no, precisamente Dresser no
se queda comodita en su escritorio, sino que
sale a las calles a manifestarse. Y así lo ha
hecho durante años. Pero ahora, en este
ambiente de odio que hay en la política
mexicana, promovido desde Palacio Nacional,
aparece la Policía del Pueblo Bueno que decide
quién puede participar en una marcha.

Después que ganó López Obrador la
Presidencia en 2018, un día vi en los pasillos
de Televisa a Antonio Attolini. Venía vestido
completamente de guinda, el color de Morena.
Sus botas, también guindas, eran de tipo
militar. No pude más que pensar en los
fascistas italianos. Bueno, pues este señor ya
se erigió en comisario de la Policía del Pueblo
Bueno.

Ayer, después de la expulsión de Dresser,
Attolini tuiteó: “Cuando llaman tonto al
Pueblo de México por no ‘darse cuenta’ los
becarios de la oligarquía, pasa esto: su tonta
provocación es repudiada por el mismo Pueblo
del que se burlan. Ni Dresser ni Lecona
engañan a nadie, farsantes”. Me imaginé al
camarada Toñito escribiendo esto con su
uniforme y botas guindas.

El Cabo Gil en sus propias palabras
Jorge Fernández Menéndez

RAZONES

Fascisti di merda
Leo Zuckermann

JUEGOS DE PODER
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No pudo haber ocurrido
en peor momento para el
gobierno federal el hackeo
del que fue blanco la
Secretaría de la Defensa
Nacional. Cuando el
presidente Andrés Manuel
López Obrador pretende
convencer a la opinión
pública que las Fuerzas
Armadas son la única
institución del país capaz de
enfrentar los retos de
seguridad pública y
también la de mayor
eficacia y menor corrupción
para hacerse cargo de
tareas que debieran estar
en manos de civiles, la
filtración de documentos ha
dejado al Ejército expuesto
a la crítica y con una
imagen vulnerable en su
condición de custodio de
información de seguridad
nacional. A una velocidad
promedio de 42 Mbps, los
hacktivistas de Guacamaya
habrían tardado 12 días en
descargar los seis terabytes
de contenidos —
equivalentes a la capacidad
de 24 computadoras
portátiles de 256 gigas—, lo
cual quiere decir que
estaban dormidos en Lomas
de Sotelo. 

Ésta será una semana complicada para el
gobierno, pues, no sólo se someterá a
discusión en el Senado una minuta para
prolongar hasta 2028 el periodo de
participación de las FA en tareas policiacas,
sino que aparecerán los primeros contenidos
de un libro que promete revelar los
entretelones del financiamiento de las
actividades de López Obrador cuando
construía su llegada al poder y, probablemente
también, se conocerán los resultados de las
consultas entre México y Estados Unidos sobre
la política energética de nuestro país.

Así que no necesitaba, además, que el titular
de la Sedena —quien ha corrido el riesgo de
regañar en público a los críticos del
gobierno— fuese exhibido por los hackers de
Guacamaya como alguien que incurre en
actitudes que el Presidente considera
exclusivas de “conservadores”, como cargar al
erario la compra de boletos para un concierto
o el bordado de las toallas que se usan en su
domicilio.

Tampoco, que el Presidente tuviera que ver
confrontada la versión, difundida en la
mañanera, de que su mal estado de salud era
un cuento inventado por sus adversarios,
contra los datos precisos que aparecen en los
archivos militares, como que tuvo que ser
trasladado de emergencia a principios de este
año para atenderse de un problema cardiaco.
O que es relativo que haya desaparecido el
Estado Mayor Presidencial, pues Zeus —como
es identificado el mandatario en los
documentos filtrados— dispone de la
atención permanente de un grupo de
militares, que se encarga de todas sus
necesidades y las de su familia.  

El sábado, relatamos en Excélsior que, desde

2020, la Auditoría Superior de la Federación
había advertido desde 2020 que “existen
deficiencias en los controles de ciberdefensa”
de la Sedena, un rubro que ha quedado
desatendido porque el Presidente tiene otras
prioridades de gasto y porque considera un
lujo, incluso que haya computadoras en las
oficinas gubernamentales. El autogol que se
ha anotado el gobierno no sólo rema contra
su narrativa de que el oficialismo es
políticamente indestructible, sino que nos ha
puesto a todos los mexicanos en riesgo de
perder.

BUSCAPIÉS
Nunca se conocerá la razón por la que el

helicóptero Black Hawk de la Armada se
estrelló el 15 de julio pasado, al volver de la
misión para capturar al narcotraficante Rafael
Caro Quintero. De los tres aparatos que
participaron en el operativo, uno de ellos —el
que transportaba al detenido— llegó hasta el
aeropuerto de Los Mochis, y otro descendió
antes, por bajo nivel de combustible. El
tercero, el que se desplomó y en el que
murieron 14 elementos de las Fuerzas
Especiales, también se disponía a bajar, por
idéntico motivo. De hecho, el piloto lo avisó
dos veces a la torre de control, pero no realizó
la maniobra. Se sabe que los dos helicópteros
que no alcanzaron a llegar al aeropuerto
gastaron más combustible por realizar
sobrevuelos para resguardar el área
perimetral. Pero por qué uno de ellos no
descendió a tiempo es un misterio que nunca
se aclarará, pues se perdieron los últimos dos
minutos de grabación de la caja negra. La
empresa estadunidense Sikorsky Aircraft,
fabricante del aparato, y los expertos del
National Transportation Safety Board, no
pudieron recuperarlos.

La salud presidencial y el 2024
Adrián Rueda

CAPITAL POLÍTICO

El sueño profundo de los lugartenientes de Zeus
Pascal Beltrán del Río

BITÁCORA DEL DIRECTOR
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El tema en México sigue siendo, sin duda,
el hackeo a los servidores de la Secretaría
de la Defensa Nacional que, entre otras
cosas, dejó en entredicho la salud del
Presidente, quien se vio obligado a aceptar
que tiene varios padecimientos crónicos.

La confesión preocupó a todos, porque,
independientemente de filias y fobias, se trata
del hombre que dirige los destinos del país, y
si llegara a quedar imposibilitado para seguir
en el cargo, México entraría en una crisis
institucional que le causaría mucho daño.

Esto ha generado varios supuestos, pues el
sistema político mexicano no prevé una figura
como la de vicepresidente, por ejemplo, que
tome las riendas en caso de que el titular del
Ejecutivo no pueda continuar.

Por causa de fuerza mayor, quien pudiera
sustituir al Presidente sería el secretario de
Gobernación, en este caso Adán Augusto
López Hernández, pero sólo temporalmente.

Si la ausencia fuera definitiva, el Congreso
tendría que nombrar un presidente sustituto
para concluir el mandato. La razón para
sustituir al Presidente no tiene que ser
necesariamente por fallecimiento del titular,
sino por la imposibilidades de continuar en el
cargo.

Y aquí es donde algunos dicen que puede
estar la jugada para 2024, y que si el
Presidente ve el asunto muy complicado,
podría optar por la renuncia por cuestiones de
salud, y ni la oposición se opondría a ratificar
a Adán Augusto como sustituto.

El nuevo titular del Ejecutivo prepararía el
relevo de 2024, y todo mundo coincide en que
operaría en favor de Claudia Sheinbaum, que
es la única que continuaría al pie de la letra el
proyecto de su jefe.

De esta forma el secretario de Gobernación
sería Presidente, aunque fuera sustituto, y
López Obrador podría construir dos narrativas
fundamentales, que le podrían acarrear votos

a su corcholata.
Diría que, a pesar de sus padecimientos,

todos los días iniciaba su jornada laboral
desde las 5:00 horas, en favor de los más
pobres.

También diría que su transformación iba
bien, que estaba por dar resultados, pero su
salud le impedía continuar, por lo que sería
necesario que alguien afín al proyecto —de
nuevo aparece Claudia— le dé continuidad
para concretarlo.

Con esto salvaría también el juicio de la
historia, pues el país seguiría dividido entre
los que creen que su gobierno llevó al
precipicio a México, y los que dirían que le
faltó tiempo para lograr la nación justa que
siempre soñó.

Y otra cosa, ya sin ser presidente, nada le
impediría hacer campaña informal por su
corcholata en todo el país, a fin de pasarle el
apoyo de sus simpatizantes. Y de paso
seguiría siendo el gran líder moral del país, y
en una de esas de Latinoamérica.

Parece ficción… pero es posible.

CENTAVITOS
Los panistas ya trabajan en la postulación de

quien pondrán en la mesa de negociación
presidencial con la alianza opositora, y en una
primera pasarela en la CDMX desfilaron sus
gobernadores Mauricio Vila, de Yucatán; Maru
Campos, de Chihuahua, además del
exgobernador de Guanajuato, Juan Carlos
Romero Hicks, y el presidente de la Cámara de
Diputados, Santiago Creel. En esta primera
pasarela, destacó lo dicho por Creel acerca de
que la capital del país debe ser el centro de la
estrategia albiazul, pues aquí es donde se le
dio el golpe más fuerte a Morena el año
pasado, y esto se debe replicar a nivel
nacional. Algo sabe de la ciudad el diputado,
pues en 2000 fue candidato del PAN a la
Jefatura de Gobierno, y perdió por una nariz
ante el PRD.
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Jóvenes del Club Campestre
estuvieron en Torneo Grado 3 de
Torreón 

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.

El fin de semana estuvieron en la ciudad de Torreón,
Coahuila, los tenistas del equipo del Club Campestre
de Durango, quienes regresaron con buenos
resultados del Torneo Grado 3, ya que la mayoría de
los representantes duranguenses lograron acceder a
las finales, algunos se llevaron la victoria y otros
terminaron como finalistas.

EL TORNEO 
Fue para las categorías menores desde los 10 hasta

los 16 años, en ambas ramas. El evento se realizó en
el Parque España, de la ciudad de los grandes
esfuerzos, donde se contó con la distinguida visita del
presidente de la Federación Mexicana de Tenis, Carlos
Ricardo González.

En el torneo participaron una importante cantidad
de jugadores procedentes de Durango, Coahuila,
Nuevo León, Zacatecas, Chihuahua, entre otras
entidades del noreste del país.

CAMPESTRE
El Club Campestre de Durango logró salir con varias

victorias de este certamen, entre las que destacaron
en la categoría de 10 años femenil Victoria Garza
Escamilla, quien se quedó con el campeonato del
certamen.

14 FEMENIL
Dentro de la categoría 14 años femenil, el CCD

regresó con dos campeonas más, pues el dúo
integrado por Alejandra Ibarra Flores y Alma Fiscal,
obtuvo la victoria y le dieron otro campeonato al
equipo de tenis.

16 VARONIL 
En la categoría 16 años varonil, el Club Campestre

colocó a un campeón más; Fernando Morales
González fue el joven que en base a su talento se
colocó en la final y además logró el triunfo en este
certamen, ante su compañero, también del club, René
Ayala Bojórquez.

FINALISTAS 
En 14 años, terminó con la segunda posición

Santiago Cervantes Pérez al caer en la final, misma
historia para el equipo de dobles de la categoría de
12 años, en donde Valentina Díaz de León encabezó
esta dupla, mientras en la categoría 14 años femenil
Alejandra Flores Ibarra también se quedó con la
segunda posición del torneo.
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Agencias 

En medio de la polémica con la
Conade, Paola Longoria optó por
responder con triunfos y la tarde del
pasado domingo sumó otra joya a su
corona debido a que logró su título
116 a lo largo de su carrera y el
doceavo en el US Open de Raquetbol
al vencer a por dos sets a uno a la
estadounidense Erika Manilla, y no
sólo eso, sino que también conquistó
el subcampeonato en dobles de la

mano de Samantha Salas.

No hay duda alguna de que
Longoria es una de las deportistas
más importantes que México tiene,
prueba de ello es este año donde se
llevó el oro en los Juegos de
Birmingham, Mundial de Raquetbol,
Liga Profesional Femenil de
Raquetbol, pentacampeona en el
Campeonato Mundial de San Luis y
ahora el título en US Open.

Para este duelo, Longoria tuvo que
enfrentar a Erika Manilla, quien
desde un principio se plantó mejor
que la potosina y se puso arriba por
un 13-15 en la primera manga. Para

el segundo set, Paola se concentró,
buscó hacer su juego más eficaz y
logró un 7-0 en el marcador que se
extendió a una pizarra de 15-5.

El partido se puso más tenso para
el tercer juego, pues ambas estaban
empatadas (2-2) y las dos querían
hacerse del campeonato y al menos
en los primeros 15 minutos todo iba
muy parejo, pero luego de ello, Paola
sacó su mejor repertorio de puntos y
aprovechó que Erika empezó a
cometer errores para ponerse al
frente y funcionó, pues en un
pestañeo ya iban 8-3 y Manilla ya no
pudo recuperarse sucumbiendo a un
resultado final de 11-3.

PPaaoollaa  LLoonnggoorriiaa  
¡¡IImmppaarraabbllee!!   
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FUTBOL

Certamen convocado
por el Consejo de
Universidad Privadas 

Por Ángel Castillo
DURANGO,  DGO.

Este fin de semana se llevó a cabo
la patada inicial de un certamen que
reunirá a los equipos representativos
de futbol 7 de las diferentes
instituciones de educación privada

que existen en nuestro estado, un
torneo convocado justamente por el
Consejo Estudiantil de Universidades
Privadas (CEDUP) 

EL ARRANQUE 
En presencia de alumnos, padres de

familia, docentes, aficionados y
practicantes del deporte más
practicado del México y el mundo, el
evento inaugural dio inicio a las
10:00 horas del sábado 01 de
octubre, en la cancha de fútbol 7 del

Tecmilenio Campus Durango

LA BIENVENIDA
Arturo Bribiesca Badillo, Director

General del Tecmilenio Campus
Durango, al hacer uso de la palabra,
agradeció la asistencia al evento y
expresó encontrarse contento por
poder desarrollar eventos deportivos
en tal institución educativa, mostró
su ímpetu por realizar eventos de
convivencia después de los estragos
de la pandemia. Reiteró que las

puertas del Tecmilenio están abiertas
para la realización de todo tipo de
eventos que promuevan el desarrollo
integral de los estudiantes.

Por su parte, el presidente del
CEDUP, Ing. Rolando Villarreal,
reiteró su compromiso de apoyar al
fútbol, deporte que ha practicado
desde niño, en todo lo que sea
posible, mencionando que el torneo
“Todos Somos CEDUP”, se presenta
en su segunda edición con el objetivo
de seguir creando actividades
deportivas para fortalecer el sentido
de pertenencia y la identidad entre la
comunidad estudiantil de escuelas
privadas.

LOS PROTAGONISTAS 
Las instituciones educativas que

serán las protagonistas del torneo
son el Tecmilenio Campus Durango,
Universidad España, Universidad

Internacional Mexicana, Colegio
Promedac, Colegio Anglo Español,
Seminario Menor de Durango,
Seminario Mayor de Durango,
Universidad Autónoma de Durango
y el Colegio del Real.

Los juegos tendrán lugar en dos
sedes, las canchas de fútbol 7 del
Tecmilenio Campus Durango y de la
Universidad España, los viernes en
un horario de 16:00 a 19:00 horas y
los sábados de 09:00 a 14:00 horas.

EL PROCESO
Cada equipo tendrá un juego por

semana, culminando la fase regular
el sábado 19 de noviembre y dando
lugar a los juegos de semifinales y
finales el 23 y 24 de noviembre. Cabe
mencionar que la ceremonia de
clausura y la final del torneo tendrán
lugar en la cancha de futbol 7 de la
Universidad España.

EEssttuuddiiaanntteess  aarrrraannccaann
ccoonn  ttoorrnneeoo  ddee  ffuuttbbooll  77  
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*Paty Flores será la
delegada estatal en
Durango

DURANGO, DGO. 
Cada día es una nueva

oportunidad para trabajar por el
país que soñamos. Con esa
convicción se trabaja desde la
coordinación estatal de Movimiento
Ciudadano en la construcción de un
mejor futuro, de un futuro naranja,
comentó Martín Vivanco Lira,
dirigente estatal.

La historia de Movimiento
Ciudadano es una historia de lucha,
de tenacidad, una historia en la que
no se puede dejar el objetivo
trazado. Un pasado fuerte y
vigoroso, con ideas claras, con
gente de experiencia, pero con un
presente que tiene mucho futuro y
desde aquí, Durango se está
marcando para empezar a construir
la verdadera evolución mexicana en
el 2024.

Este lunes se llevó a cabo la
Coordinadora Ciudadana Nacional
en la Ciudad de México, encabezada
por el líder naranja, el senador
Dante Delgado; dentro de las
actividades realizadas se
entregaron nombramientos
oficiales, como el nombramiento de
Paty Flores Elizondo como delegada
estatal y Herbert Josué Sánchez
como delegado estatal de jóvenes.

La delegación estatal tendrá el
compromiso de fortalecer el trabajo
político electoral y el desarrollo de
Movimiento Ciudadano en la
entidad. 

“Junto a mujeres como Paty
Flores, valientes y entronas, vamos
a seguir luchando para que el
futuro sea naranja en cada rincón
de nuestra tierra. Estoy seguro de
que juntos haremos un buen
trabajo por Durango” comentó
Martín Vivanco desde la
coordinadora nacional.

Movimiento Ciudadano es el
espacio para la participación de los
nuevos liderazgos, de ahí la entrega
oficial al nombramiento que ya se
había anunciado para dirigir la
delegación de jóvenes en Durango
en la persona de Herbert Josué
Sánchez, quien con dinamismo
viene a construir un futuro naranja
con la participación y entrega de los
jóvenes que buscan mejores
oportunidades y tener voz en los
espacios de decisiones.

“Muchas felicidades Herbert
Sánchez por tu nombramiento,
estamos seguros de que sabrás
hacer eco y poner al centro las
causas que les importan a las y los
jóvenes duranguenses”, reiteró el
delegado estatal Martín Vivanco y
aseguró que, en Durango, de la
mano de grandes liderazgos se
fortalece el futuro Naranja para
todo el país.

Se otorgan
nombramientos locales de
Movimiento Ciudadano

Por Martín Saúl Ceniceros 
DURANGO, DGO.  
De acuerdo a la encuestas

publicada por el grupo de
profesionales de la política, la
comunicación y el cabildeo, de la
empresa GOBERNARTE
(https://gobernarte.com.mx/credibili
dad-de-las.../), quienes publicaron su
primer encuesta sobre la credibilidad
de las instituciones de seguridad
México.

Los cuestionarios se llevaron a cabo
a través de enlaces telefónicos vía
operadora entre los días 1 al 3 de
octubre del año en curso, se
entrevistaron a 10,350 personas
segmentadas proporcionalmente
respecto a la población de las 21
ciudades más habitadas del país, en
base a seis preguntas
específicamente:

1.- ¿Cree usted que México y sus
ciudadanos se desarrollan un
ambiente de paz y seguridad?

En este punto, el 73 por ciento de
los encuestados no desarrollan un
ambiente de paz y seguridad, el 13 %
mencionó estar de acuerdo, y un 14
por cierto no sabe.

2.- ¿Qué institución de seguridad
le genera mayor confianza?

Entre los resultados de la encuesta
sobre la credibilidad de las
instituciones de seguridad los
porcentajes de la población calificó a
las diversas autoridades de
seguridad pública de mayor
confianza a la Marina con 13%, le
sigue el Ejército Mexicano, con 29,
Guardia Nacional 8, Policía Estatal 3,
Policía Municipal y otros con  2, y un
21 por ciento señaló que ninguna.

3.- ¿Está usted de acuerdo en que
el ejército se sume a las labores
de seguridad ciudadana en las

entidades federativas?
En relación al teman de que el

ejército se sume a las labores de
seguridad ciudadana, el 58 por ciento
dijo estar de acuerdo, el 31 por ciento

lo desaprueba, y un 11 % no sabe.
4.- ¿Cuál es su opinión respecto a

que tanto la marina como el
ejército administren los puertos y

las aduanas del país?
En esta pregunta, el 49 por ciento

de los encuestados señaló que es
favorable,  un 37 dijo que es
desfavorable, y un 14 no sabe.

5.- ¿Cuál es su opinión en torno a
que la guardia nacional forme

parte de la Sedena?
Es en este contexto, el 49 por ciento

está de acuerdo, de que la Guardia
Nacional forme parte de la Secretaria
de la Defensa Nacional, el 41 % dijo
estar en desacuerdo, y un 10 por
ciento  no sabe. 

6.- ¿Considera posible que las
fuerzas armadas puedan

suspender el ejercicio de los
poderes (golpe de estado) en

nuestro país?
En relación a esta última pregunta,

el 21 % respondió que SÍ, el 53 % dijo
que NO, y un 26 por ciento no sabe.

73 % de mexicanos no se desarrolla en un ambiente de paz y seguridad

Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.
Elisa Haro Ruiz, secretaría de

Turismo en el estado, sostuvo una
plática con el periodista Miguel
Ángel Vargas Quiñones en el
programa Charlas, de España TV,
donde señaló que se cerrará fuerte el
2022, con 13 eventos que permitirán
atraer un número importante de
turistas, entre ellos un festival
cultural en La Laguna.

Explicó que el turismo empieza a
reactivarse poco a poco una vez que
pasó lo más duro de la pandemia,
temas como congresos y
convenciones iniciaron hasta la
segunda mitad del año.

El turismo es un sector que mostró
mucha resiliencia durante la
pandemia, se vio obligado a
adaptarse.

Es un momento importante para
promover la participación de
sociedad y gobierno.

El turismo de naturaleza está muy
activo y Durango tiene mucho que
ofrecer en este sentido.

La situación economica del estado
es muy complicada, en la Secretaría
de Turismo se tiene un adeudo
importante con proveedores, además
en se tiene que trabajar en
mantenimiento de paseos y museos,
"se quiere volver a tener la casa
ordenada y limpia para atraer
viditantes sobre todo a nivel
regional”.

Apuntó que dolió mucho ver
espacios destrozados como es el caso
del museo Bebéleche, hoy se busca
que algunos empresarios apadrinen
algunas de estas áreas para
rehabilitarlas, además del Bebeleche
Móvil.

La sala 3 D y de exposiciones
temporales actualmente están
cerradas porque les falta
mantenimiento, así como una sala de
exposición permanente, el 80 por

ciento de las exposiciones tienen
alguna necesidad, el trenesito del
parque Guadiana tampoco funciona
y se busca poner todo a trabajar 

Se detectaron necesidades de
mantenimiento y limpieza en el
centro histórico en el Paseo
Constitución.

A pesar de todo ello se sigue
trabajando y este martes se
presentará el cartel del Festival
Revueltas y se espera que octubre sea
un excelente mes de octubre en
ocupación hotelera.

Pues además se tiene la carrera
panamericana, dos grandes
congresos uno de bomberos y otro
del ITD y comienza la filmación de la
pelicula de Vigo Mortensen.

Los duranguenses son hospitalarios
y la cinematografia es un claro
ejemplo de ello, es muy fácil filmar
en Durango, además se cuenta con
bosques, cañones y el semidesierto.
Para esta producción se recreará el
San Francisco de 1850 en el centro
histórico.

Con Canirac se esta  trabajando en
promover la gastronomía y cómo
beneficiar a este sector, que es uno
de los que mayor número de trabajo
ofrece, el turismo será un activador
de la economía.

Dijo que se pretende enfocarse en
los municipios que tienen vocación

turística, por lo que se trabajará en
productos turísticos, se trabajará con
el Instituto del Deporte (IED) para
traer más eventos.

Además, se fortalecerán las
actividades en los fines de semana
largos, se pretende tener vivo el
centro histórico, volver al talento
local a los espacios como Paseo
Constitución.

En este momento se esta haciendo
la Planeación del 2023, en el que se
incluyen proyectos de
infraestructura.

Informó que la obra del Museo del
Cine está al 70 por ciento, así como
el museo del Alacrán, además esta
por llevarse a cabo la reubicación del
paseo de las estrellas.

Además se capacitará de forma
permante de los prestadores de
servicios.

Aceptó que el 80 por ciento de los
visitantes es turismo carretero
porque la conectividad aérea es
compleja y cara, por lo que se
buscará rescatar el vuelo a Los
Ángeles.

Los visitantes de Durango
provienen de Sinaloa, Coahuila,
Nuevo León, Guadalajara y Cdmx.

Se impulsará el turismo social de la
mano con DIF Estatal y se promoverá
un proyecto de cultura turística,
concluyó.

Durango cerrará fuerte con turismo este 2022
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